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El Consistorio prioriza

en la educación pública

e incrementa becas,

mejoras en edificios y

programas coeducativos

#EDUCACIÓN mejoras y becas

1.000 mujeres participan en el programa

Mujer-es del área de Igualdad

#IGUALDAD empoderamiento y feminismo

El Centro Municipal de
Información a la Mujer,CMIM,
inicia el curso 2022 – 2023 con
un amplio calendario de activi-
dades y acciones, dirigidas a
mujeres del municipio para

“compartir saberes” desde un
feminismo “plural, creativo, rei-
vindicativo y transformador”.

La Hacienda Santa Cruz aco-
gió el inicio de curso con una
divertida gala.

El Ayuntamiento de La Rinconada ha 
invertido más de 5 millones de euros en
infraestructuras deportivas desde 2018

Noche especial de  reconocimentos 
al esfuerzo y la dedicación 

de los deportista en la 
35 Gala del Deporte de La Rinconada

Noche especial de  reconocimentos 
al esfuerzo y la dedicación 

de los deportista en la 
35 Gala del Deporte de La Rinconada 
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El Centro Cultural de la Villa acogió
la celebración de la 35 Gala del
Deporte de La Rinconada. La efe-
méride fue una noche especial,
plena de emoción y recuerdos y en
la que se reconoció el esfuerzo y la
dedicación de distintos deportistas
de la localidad. Era una edición
especial, no cabía duda, porque
diez años después el evento volvía
a La Villa y porque, en los dos últi-
mos años, a causa del Covid, la Gala
no había podido celebrarse. 
El premio alcalde de La Rinconada,
la mayor distinción que entrega el
municipio en materia deportiva,
fue, a título póstumo, para el cáma-
ra de televisión Juan Luis Espina,
"que se fue sin avisar, sin hacer
ruido, pero que deja un legado pro-
fesional y personal incomparable,
porque para ser bueno en tu traba-
jo, primero hay que ser buena per-
sonal, y él era una persona excelen-
te", destacó el primer edil rincone-
ro, quien continuó: "cuando yo era
delegado de Deportes, le pedí
ayuda y, desde entonces, no ha fal-
tado a ninguna edición de la Gala.
Hoy tampoco podía faltar en forma
de este recuerdo a su memoria". Su
hermano José fue el encargado de

recoger el premio -en la foto de
familia además subió su hermano
Fernando, también presente en La
Villa-. "Conociéndolo, si estuviera
aquí, lo primero que haría sería
dedicarle el premio a todos los que
están entre bambalinas trabajan-
do", acertó a decir con dificultad,
visiblemente emocionado su her-
mano. Era el broche de oro a una
Gala que, quizás por eso, la palabra
que mejor la defina sea "mágica",
por todo lo que llevaba implícito y
explícito.
La encargada de conducir el acto
fue la periodista deportiva rincone-
ra, Silvia Verde. Junto a ella, el
humorista, David Navarro.
Antes de comenzar la entrega de
premios, tomó la palabra el edil de
Deportes, Rafael Fernández, quien
agradeció la presencia de los clubes
locales y felicitó tanto a los premia-
dos y nominados, como a quienes
están detrás de ellos para ayudarles
a triunfar, a la vez que puso en valor
el trabajo del Patronato en instala-
ciones, oferta formativa, grandes
eventos y línea de subvenciones. 
En la ronda de premios, el primer
galardón fue el Trofeo 'Vega e
hijos', que premia al mejor depor-

tista masculino de la localidad. El
elegido fue Juan Eduardo Luque,
del Ditae Taekwondo. Raquel Vega,
Primera Teniente de Alcalde y dele-
gada de Economía, Hacienda,
Empleo Formación, Desarrollo
Económico y Cultura, fue la encar-
gada de entregar el galardón.
A continuación, llegaba el Trofeo
'Patronato de Deportes', a la mejor
deportista femenina. En esta oca-
sión, era la delegada de Igualdad,
Diversidad y Mayores, Noelia
Ramírez, quien hacía entrega del
galardón a la ajedrecista del Club
San José, María del Carmen
Ordóñez.
Luego llegó el Trofeo Vitaldent, a
las jóvenes promesas del deporte
en la localidad. El gerente de la clí-
nica de La Rinconada, Carlos Fraga,
fue el encargado de entregar el
reconocimiento, por un lado a la
gimnasta del Oso Panda, María
Muñoz, y por otro, al nadador del
Unión Rinconada (CNUR), Marcos
Ruiz.
El Trofeo Sevilla Fashion Outlet, que
cada año reconoce la labor de cola-
boración en el deporte fue a parar
a Autocares Amuedo, cuyo geren-
te, Joaquín Amuedo, recogía el

galardón de manos de Alejandro
Moyano, Diputado de Cultura y
Ciudadanía en la Diputación de
Sevilla. 
El premio al mejor club, que lleva el
nombre de 'Villa de La Rinconada',
fue para la Unión Deportiva
Rinconada. El presidente, Santi
Aragón, recogió el trofeo de manos
de la Diputada Provincial y conceja-
la de La Rinconada, Trinidad
Argota.

Menciones Especiales
En primer lugar, se reconoció a
cinco deportistas que, aun habien-
do destacado en sus respectivas
disciplinas deportivas, no podían
ser nominados, al no formar parte

de clubes de la localidad. El edil de
Hábitat Urbano, José Manuel
Romero Campos era el encargado
de entregar la distinción a Adanay
Fernández (Boxeo), cuyo premio
recogía su padre al estar compitien-
do en Alicante; Fernando Márquez
y Alejandro Barrenechea (Remo),
David Sánchez Montoya (Marcha),
y Loren Herrera (BTT). 
Por otro lado, también hubo reco-
nocimiento al fútbol femenino, per-
sonificado en los éxitos de dos juga-
dores de los clubes sevillanos Inma
Gabarro y Carmen Álvarez, inte-
grantes de las selecciones española
Sub 20 y Sub 19 campeonas del
mundo y Europa, respectivamente.
El primer edil entregó el galardón. 

El alcalde, Javier Fernández, destacó que "cuando era concejal de Deportes, le pedí
ayuda y se puso a mi disposición sin faltar a una sola edición. Hoy tampoco podía
faltar el recuerdo a la memoria en el plano personal y profesional, porque, para ser
bueno en tu trabajo, tienes que ser buena persona, y él era una persona excelente"A fondo

Javier Fernández, junto a José Antonio Espina, hermano de Juanlu, galardonado con el Premio Alcalde de la Gala.

La trigésimo quinta edición, que volvía a La Villa diez años después, reconoció también a Juan Eduardo
Luque (Ditae Taekwondo), María del Carmen Ordóñez (Ajedrez San José), María Muñoz (Gimnasia
Rítmica Oso Panda), Marcos Ruiz (CNUR), Autocares Amuedo y a la Unión Deportiva Rinconada

Homenaje póstumo a Juanlu
Espina con el premio Alcalde 
de La Rinconada de 
la Gala del Deporte

Premio a Autocares Amuedo.Jóvenes promesas galardonadas.

Premio Patronato al Ajedrez.Entrega de meciones especiales.

Eduardo Luque, con Raquel Vega.Santi Aragón, con Trinidad Argota.

Las menciones especiales de la Gala, con José Manuel Romero Campos.
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El nuevo pabellón deportivo cuenta
con una inversión que supera los tres
millones de euros, de los que 1,1 son
del Plan Contigo de la Diputación

Desde 2018, el Patronato de
Deportes ha llevado a cabo distintas
inversiones en la localidad, que han
superado los 5 millones de euros

A fondo
DEPORTES

La Rinconada contará con un tercer
pabellón deportivo cubierto, que se
sumará al Fernando Martín y al
Agustín  Andrade antes de que fina-
lice el año 2022.Esta nueva infraes-
tructura viene a mejorar la calidad de
vida de la población, potenciar el
deporte de proximidad, a través de
Escuelas de Iniciación,
Mantenimiento de Adultos y
deporte como fuente de salud, res-
paldar al deporte federado mediante
la cesión de espacios que mejoren la
respuesta a sus necesidades y eleven
su rendimiento y resultados, y apo-
yar al deporte como nicho de
empleo.Las obras,que se ejecutan en

la Avenida de La Unión, junto a
otros focos de actividad como el
nuevo instituto de base tecnológica,
el parque de Bomberos o las VPO
municipales ejecutadas por
Soderinsa, encaran la recta final con
los últimos detalles en el interior del
edificio, que darán paso al equipa-
miento del mismo.
Consta con una superficie cercana a
los 6.000 metros cuadrados,y dispo-
ne de una pista deportiva con tres
canchas auxiliares para la práctica de
balonmano, baloncesto, fútbol-sala,
hockey, tenis, voleibol, rítmica, mini
básket y bádminton, entre otros
deportes.

Contempla,además,vestuarios,gra-
das para al menos 250 espectadores
con posibilidad de ampliación,urba-
nización,ajardinamiento de la parce-
la y aparcamientos.
La inversión supera los tres millones
de euros.De ellos,1,1 son subvencio-
nados por el Plan Contigo de la
Diputación de Sevilla, en la línea de
Inversiones y Servicios, anticipando
una inversión comprometida con la
ciudadanía, clubes y deporte federa-
do, en la que el Consistorio aporta
1,9 millones de euros de fondos pro-
pios.
Entre las bondades de la nueva ins-
talación, a mayores de la optimiza-

ción de servicios públicos en la zona
de La Unión y en barriadas emer-
gentes,en un espacio de proximidad
a la Autovía y el Viaducto, además
de la dinamización económica del
entorno mediante la captación de
pruebas deportivas y eventos supra-
municipales, centrada básicamente

en el sector servicios.
El alcalde, Javier Fernández destaca
que "el deporte es fuente de salud,
garante de multitud de valores posi-
tivos, punto de encuentro y sociali-
zación y ejemplo de calidad de vida,
además de implicar la generación de
empleo vinculado al deporte".

El nuevo pabellón deportivo
cubierto, listo antes de 
que acabe el año

Vista exterior del nuevo Pabellón Deportivo en la Avenida de La Unión.

La apuesta municipal por el
deporte se traduce en una inver-
sión que supera los cinco millones
de euros desde 2018 y que abarca
actuaciones ya realizadas, otras en
pleno desarrollo y otras que se
acometerán próximamente.
A mayores del nuevo pabellón
cubierto de La Unión,el Patronato
de Deportes ha renovado el cés-
ped artificial de los tres campos de
fútbol  de los que -además del
Felipe del Valle,de hierba natural-
dispone la localidad: primero fue
el Francisco Sánchez, ‘Castañita’;
luego el Nuevo Leonardo Ramos
Yerga y, en estos momentos, se

están desarrollando las actuacio-
nes en el ‘Anexo’ al Felipe del
Valle donde, a mayores del pavi-
mento, se está haciendo una
cubierta para las gradas, con la
finalidad de que los espectadores
se protejan del sol y de la lluvia.
Además, el Patronato ha actuado
en cinco pistas de pádel, así como
en diversas mejoras para optimiz-
sar el rendimiento de la Piscina
Cubierta y las tres piscinas de
verano.
Se ha actuado también en el gim-
nasio del Felipe del Valle, así como
en una parte de los vestuarios -las
demás actuaciones previstas en los

vestuarios comenzarán próxima-
mente-.
Con la apertura del Centro Cívico
‘Los Silos’, se ha habilitado una
sala polivalente para la práctica de
Yoga y Pilates,entre otras discipli-
nas. Por otro lado, próximamente
tendrá lugar el inicio de la renova-
ción del pavimento del pabellón
Agustín Andrade, ‘Gorri’, además
de actuar en la iluminación del
recinto, que se sustituirá en su
totalidad.También se van a ejecu-
tar obras para la mejora de las
prestaciones del Fernando
Martín.
En otro orden de cosas, el

Ayuntamiento mantiene el plan
de subvenciones a los clubes
deportivos, cuyas cuantías se han
mantenido incluso en los años de
pandemia,en los que muchos han
cesado su actividad.En total,desde
2018, se han entregado más de
300.000 euros a los equipos loca-
les. Es más, el delegado de
Deportes, Rafael Fernández, decía
en la última Gala del Deporte que
“el Patronato entiende que hay
que ampliar las ayudas deportivas
a las entidades, en lo que ya esta-
mos trabajando, a mayores de
seguir cediendo de manera gratui-
ta las instalaciones municipales”.

Más de 5 millones de euros 
en infraestruturas deportivas desde 2018

El edil de Deportes,en una visita a las obras en el ‘Anexo’ al Felipe del Valle. El pabellón Agustín Andrade renovará el pavimento y la iluminación. Actuaciones en las piscinas.

Inversiones Deportivas 
Césped artificial de 
última generación en:

· ‘Castañita’
· ‘Ramos Yerga’
· ‘Anexo’

Adecuación de 5 pistas 
de pádel.

·Actuaciones en la piscina 
cubierta y en las de verano.

Adecuación gimnasio y 
vestuarios Felipe del Valle.

·Sala Polivalente en el Centro 
Civico Los Silos.

Nuevo pabellón deportivo
cubierto en La Unión.

Adecuación del pavimento e  
iluminación en:
· Fernando Martín
· Agustín Andrade

Más de 300.000 euros 
en subvenciones a clubes.
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El Ayuntamiento ha firmado nuevos
convenios con los centros educativos
para llevar a cabo en ellos el progra-
ma de Juventud 'Ciudadanía y
Fomento de la Convivencia', con el
que se fortalece el trabajo desarrolla-
do por el equipo educativo en mate-
ria cívicas y sociales 

El Salón de Plenos del Ayuntamiento
de La Rinconada ha servido de esce-
nario para establecer nuevos conve-
nios con los Centros Educativos de la
localidad, para fortalecer el trabajo
desarrollado por el equipo educativo
para la promoción de las competen-
cias claves en materias cívicas y socia-
les a través del programa 'Ciudadanía
y Fomento de la Convivencia', que
desde hace más de diez años desarro-
lla el área de Juventud.
El alcalde, Javier Fernández, junto al
edil de Educación, Antonio Marín, se
han reunido para firmar la adhesión al

proyecto, que resulta de la coordina-
ción y planificación conjunta de
Juventud con las áreas municipales de
Igualdad, Educación y Salud.
Fernández comenzó felicitando a la
comunidad educativa por el buen ini-
cio de curso, "han sido unos años difí-
ciles marcados por la pandemia, y
ahora se ha vuelto a las aulas sin res-
tricciones, pero teniendo la misma
responsabilidad", y agradeció trabajar
de la mano, Ayuntamiento y centros
"para desarrollar proyectos tan con-
venientes y beneficiosos como éste.
Gracias por dejarnos entrar en vues-
tros centros para complementar y
sumar a los planes educativos", apun-
taba.
El programa tiene cuatro líneas de
actuaciones: Educación Emocional,
Hábitos y calidad de vida, Igualdad y
otras actividades relacionadas con la
salud sexual, acoso, violencia de
género, bullying, racismo, primeros

auxilios o el encuentro con jóvenes
reclusos en el centro penitenciario de
Huelva, que se retoma tras la pande-
mia. 
"Se establecen cauces de coordina-
ción e implementación para el des-
arrollo de actuaciones con diferentes
áreas, con el Punto Visible LGTBI, la
unidad de Tabaquismo y con las per-

sonas responsables del programa
Forma Joven y Creciendo en Salud del
distrito sanitario", explica Marín. "Se
van a impartir 539 sesiones en los
diferentes centros, llegando a más de
7.000 menores escolarizados en el
municipio, a través de una metodolo-
gía activa y participativa que propicia
el desarrollo integral de los jóvenes.

El Consistorio rinconero aportó la solu-
ción técnica en la que ha culminado el
edificio que es añadir una tercera planta
y se encargó de la reubicación del alum-
nado durante la ejecución de las obras

Los más de 740 alumnas y alum-
nos matriculados en el Instituto de
Educación Secundaria (IES)
Antonio de Ulloa ya disfrutan de las
obras de ampliación que han sido
llevadas a cabo en el centro durante
el pasado curso y que han supuesto
una inversión de 706.682,27 euros,
incluidos proyecto y obra, que se
han desarrollado en el marco del
Plan de Infraestructuras Educativas
de la Consejería de Desarrollo
Educativo y Formación Profesional,
que se ejecuta a través de la Agencia
Pública Andaluza de Educación, y
han contado con cofinanciación
europea a través del Fondo Europeo
de Desarrollo Regional (FEDER),
dentro del marco 2014-2020.

Así lo ha podido comprobar el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, que ha realizado una
visita al centro, acompañado por el
delegado de Educación, Antonio
Marín, el director del IES, José
Manuel Ordoñez y una representa-
ción del Ampa Cervantes.

Durante la visita, Fernández ha
subrayado que "estamos muy con-
tentos con el inicio del curso escolar

en La Rinconada,porque se ha lleva-
do a cabo con absoluta normalidad y
tanto en Infantil, Primaria,
Secundaria, Bachillerato y Ciclos
Formativos esa ha sido la nota pre-
dominante. A eso le añadimos que
este curso viene marcado por esta
ampliación del IES Antonio de
Ulloa,una ampliación absolutamen-
te necesaria, que veníamos deman-
dando a la Junta de Andalucía desde
hace muchos años y que por fin ha
permitido normalizar ya toda la
educación del núcleo de Rinconada
de manera específica y del Antonio
de Ulloa como instituto, que le va a
permitir a partir de ahora tener a

todo el alumnado centralizado en
este centro".En total se ha ampliado
el edificio en 664 metros cuadrados
construidos.En el instituto se cursan
actualmente las enseñanzas de
Secundaria obligatoria, Bachillerato
y Ciclos Formativos,por lo que debi-

do a la creciente demanda de escola-
rización era necesaria esta amplia-
ción, que ha dotado al instituto de
seis nuevas aulas polivalentes. El
Antonio de Ulloa cuenta de este
modo en la actualidad con tres edifi-
caciones:una destinada a aulario,un
gimnasio y una nave para talleres de
ciclos formativos. La ampliación de
nuevas aulas se ha realizado en la
primera de ellas, mediante la cons-
trucción por remonte de una tercera
planta, sobre las dos actuales, en su
extremo suroeste. Asimismo, para
dar accesibilidad a este tercer nivel se
ha construido escaleras y un ascen-
sor y se han creado nuevos aseos,

incluyendo uno adaptado en cada
una de las plantas.

El director del IES ha señalado
que "esta obra es un objetivo que lle-
vábamos ya muchos años buscando
y que completa la estructura de
Secundaria y Bachillerato para el
centro. Desde que comenzamos
aquí, hace mas de 15 años, empeza-
mos ya con problemas de espacio,lo
hemos luchado durante muchos
años y, por fin, se ha conseguido
tener el edificio completo".

El Consistorio rinconero ha mos-
trado su apoyo en todo momento a
la comunidad educativa para conse-
guir esta ampliación y se ha encar-
gado de la organización educativa
durante las obras.

Como ha explicado el delegado de
Educación: "El Ayuntamiento ha
impulsado la obra dada la necesidad
de espacio y aportó la solución técni-
ca en la que ha culminado el edificio
que es añadir una tercera planta.
Nuestros técnicos hicieron el estudio
y por eso se optó por eso".En cuan-
to al tema de organización del alum-
nado "se han cedido espacios por
diferentes edificios del municipio.
Por un lado, llegamos a un acuerdo
con el colegio Guadalquivir para que
cedieran cuatro aulas, y el
Consistorio cedió para el ciclo for-
mativo,dos aulas que se han utiliza-
do en el centro de Bienestar Social de
Rinconada y, por otra parte, todo el
edificio del pabellón Francisco Javier,
que han sido cuatro aulas que adap-
tamos e instalamos la climatización.
También se habilitó el salón de vistas
del Juzgado de Paz".

#EDUCACIÓN nuevas aulas y aseos

Más de 740 estudiantes se benefician de las
obras de ampliación del IES Antonio de Ulloa

Reafirma su compromiso 
con la calidad de vida de 
la juventud rinconera

Tiene cuatro líneas de
actuación: educación
emocional, Hábitos y
Calidad de Vida,
Igualdad y Otras
Actividades

El alcalde y el edil de Educación junto al director del centro y Ampa en una visita reciente.

Convenio con los centros educativos del municipio, con Javier Fernández y el edil de Educación, Antonio Marín.

La ampliación de nuevas
aulas se ha realizado en
uno de los edificios
mediante la construc-
ción por remonte de
una tercera planta
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Vis

Permite de este modo acceder direc-
tamente a la urbanización y conec-
tar con la avenida de La Unión

La urbanización de la zona de Las
Ventillas avanza a buen ritmo y conti-
núa con el desarrollo de diferentes
actuaciones que forman parte de un
proyecto integral de urbanización y
de crecimiento ordenado de la locali-
dad a través de los suelos de Pago de
Enmedio.
Así, para permitir el acceso directo a
la urbanización, desde la autovía de
Acceso Norte, y conectar con la ave-
nida de La Unión sin necesidad de uti-
lizar la A8002, la promotora Inmova
ha construido un nuevo vial. Los res-
ponsables municipales de Hábitat

Urbano y Ordenación del Territorio,
José Manuel Romero Campos y
Francisco Manuel Díez, han realizado
una visita al nuevo acceso que tam-
bién conecta con el polígono 28 de

Febrero. "Esta vía, aparte de mejorar
la conexión con la urbanización, per-
mite también descongestionar el trá-
fico de la A8002 que une La
Rinconada con Alcalá del Río y que
soporta mucho volumen de tráfico
cada día", ha apuntado Romero
Campos. Por su parte Díez ha recor-
dado que, junto a la construcción de
viviendas que se está desarrollando
actualmente en diferentes fases, se
ha procedido, en el polígono indus-
trial 28 de Febrero, a la sustitución
del colector de aguas residuales para
aumentar su capacidad y que impli-
can un adecuado saneamiento a las
nuevas viviendas que se desarrollan
en la zona. 

Las obras, cuyo importe asciende a 1,5
millones de euros, marchan según lo
previsto. En estos momentos, están
pendientes de que Endesa acometa
unas obras en sus transformadores de la
zona para finalizar los últimos detalles

El nuevo parque Santa Cruz es
una de las grandes apuestas muni-
cipales para modernizar y ampliar
la calidad de vida en las zonas de
Santa Cruz y Santa Caridad,zonas
de acción preferente del
Ayuntamiento. En concreto, el
nuevo recinto, cuyas obras están
muy avanzadas y se espera que
pueda abrir sus puertas a princi-
pios de año, tiene un total de 4,5
hectáreas, se ubica en los terrenos
de la antigua feria de San José y ha
intercalado antiguos elementos
aprovechables con nuevas dotacio-
nes y mucha vegetación, cuyo
resultado es un auténtico pulmón,
un nuevo "parque Dehesa Boyal",
como lo definió en su día el alcalde
de La Rinconada, Javier
Fernández.

Tras la incorporación de nume-

rosas especies vegetales autócto-
nas, para optimizar al máximo el
mantenimiento y los recursos, las
obras están pendientes de que
Endesa ejecute unas actuaciones
en sus transformadores de la zona
para proceder al remate final de las
mismas. Como destaca el respon-
sable de Hábitat Urbano, José
Manuel Romero Campos, "la
idea es que las obras estén finali-
zadas en los inicios de 2023". El
proyecto cuenta con una inver-
sión cercana al millón y medio de
euros, cofinanciada con fondos
FEDER y presupuesto municipal.

El proyecto contempla el apro-
vechamiento de parte de las
infraestructuras existentes en el
actual recinto, complementado
con parterres, zonas de paseo y
estancia para el ocio y praderas
verdes. Además, se pondrán en
servicio equipamiento que reúne
instalaciones, almacenes de man-
tenimiento, un quiosco, bar o
heladería y terraza. De igual
modo, todo el recinto estará
comunicado mediante caminos

en torno a los cuales se salpican de
los usos lúdicos, deportivos y
relación social que demanda la
ciudadanía, tales como juegos
infantiles, actividades de caliste-
nia, fuentes o aljibes, pipican, pis-

tas multideportivas… La vegeta-
ción aprovechará la flora existen-
te y se complementará con espe-
cies autóctonas.

OObbrraass  BBaarrrriiaaddaa  SSaannttaa  CCrruuzz
Como destaca el alcalde, "la

Barriada Santa Cruz es una zona
de acción preferente para el
Consistorio". Por ello, se encuen-
tra en pleno proceso de amplia-
ción la Hacienda Santa Cruz con
un edificio polivalente y también
se va a ampliar el Centro Cívico
Santa Cruz, de uso compartido
con el colegio San José, ubicado
en la zona.

A mayores y de la mano de la
empresa pública de agua,
Emasesa, se está llevando a cabo
una transformación sin prece-
dentes en toda la zona. En origen,
las obras iban a renovar el sanea-
miento y el abastecimiento, pero,
aprovechando las obras, se decidía
sustituir el pavimento y la ilumi-
nación, lo que implica un impor-
tante impulso modernizador que
permite a este entorno situarse en
la vanguardia en aspectos como la
accesibilidad y la sostenibilidad.
Una transformación integral que
implica un cambio total de su
fisionomía.

Contarán con un club social de
1000m2 con piscina, gimnasio,
pista de pádel y sala multiusos

Los delegados de Hábitat
Urbano y Ordenación del
Territorio, José Manuel Romero

Campos y Francisco Manuel Díez,
visitaron recientemente la urbani-
zación de Las Ventillas donde la
constructora Salmerón y promovi-
das por Inmova está llevando a
cabo la promoción de 215 vivien-
das que está desarrollando a través

de diferentes fases. El
Ayuntamiento realizó la planifica-
ción urbanística y aprobó el proyec-
to para garantizar la correcta plani-
ficación de la urbanización.

Dentro de estas promociones de
viviendas se incluyen 22 pisos de

protección oficial que empezarán a
construirse en el próximo año y
que incluyen, entre sus prestacio-
nes, un club social de 1000m2, a
compartir con otras promociones
de viviendas adosadas de la urbani-
zación, que contará con piscina,
gimnasio, pista de pádel y sala mul-
tiusos.  Como ha señalado Romero
Campos "con la urbanización de
Las Ventillas cuadramos la fisiono-
mía del suelo urbano de La

Rinconada a la vez que abrimos la
posibilidad para iniciar la urbaniza-
ción y el desarrollo de los suelos de
Pago de Enmedio desde La
Rinconada a San José". "Seguimos
la hoja de ruta trazada por el
Consistorio dentro del proyecto
integral de urbanización y de creci-
miento ordenado de la localidad a
través de los suelos de Pago de
Enmedio", ha referido Díez, duran-
te la visita.

El Nuevo parque Santa
Cruz será una realidad 
a principios de año

El delegado de hábitat Urbano, José Manuel Romero Campos, durante una reciente visita al parque Santa Cruz.

La urbanización de Las Ventillas albergará 
22 pisos de protección oficial

Un nuevo vial conecta Las Ventillas con 
el acceso a la autovía de Acceso Norte

Romero Campos y Díez junto a al empresa constructora en el nuevo vial.

#HÁBITAT URBANO 4,5 hectáreas

Junto al resto de actua-
ciones que se están lle-
vando a cabo, implica
un cambio integral en la
fisionomía de la zona

Permite también 
descongestionar el 
tráfico de la A8002 que
une La Rinconada con
Alcalá del Río 
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La Sala Maga del Centro Cultural de La
Villa ha acogido la inauguración de las
nuevas ediciones de los programas
Vives Emplea Saludable y la Escuela de
Logística. Estos programas son desarro-
llados por Acción Contra el Hambre con
la cofinanciación del Fondo Social
Europeo, en colaboración con el área de
Formación y Empleo del Ayuntamiento
de La Rinconada.
La línea de trabajo de estos proyectos
persigue la empleabilidad. Para ello, for-
man y ayudan a las personas participan-
tes, que se encuentran en situación de
desempleo, para que adquieran o per-
feccionen sus habilidades sociales y sus
competencias de empleo. 

La delegada de Formación y Empleo,
Raquel Vega, que ha acompañado al
alumnado en el primer día de clase, ha
señalado que "La Rinconada sigue vol-
cada en una prioridad para la gente
como es el empleo. En este sentido lan-
zamos dos nuevas ediciones de estos
programas, de la mano de Acción
Contra el Hambre. Proyectos que en el
caso de Vives Emplea cuenta con una
década de experiencia a las espaldas en
la que hemos trabajado con aproxima-
damente 500 personas y conseguido
una inserción cercana al 40% a pesar de
las dificultades por las diferentes crisis.
Ese es el reto, formar y elevar las posibi-
lidades de inserción de las personas par-

ticipantes".
En 'Vives Emplea', el alumnado trabaja
la orientación laboral para aumentar las
oportunidades para encontrar un
empleo a través del autoconocimiento,
la motivación y la mejora de las compe-
tencias, haciendo hincapié en portales
de empleo, web de empresas, LinkedIn,
poniendo al alcance de todas las perso-
nas participantes los avances tecnológi-
cos en la búsqueda de empleo.
Asimismo, la Escuela de Logística focali-
za su acción formativa a este sector, en
la formación en competencias para pro-
fesionales en gestión logística y trabaja
un programa de mentoring con empre-
sas y profesionales, adaptado a las nece-

sidades, perfil y experiencia previa de
cada participante. En este caso la forma-
ción es de 150 horas en el sector logísti-

co, con la formación transversal de 120
horas en herramientas y competencias
para la búsqueda de empleo. 

La delegada de Formación y Empleo,
Raquel Vega, destaca que "se trata de
una formación a medida, a través de la
mentorización de las necesidades de
cada participante para intentar que su
modelo de negocio sea viable y tengan
nuevas opciones de acceso a financia-
ción"

El pasado mes de junio, el área de
Desarrollo Económico clausuraba la
tercera edición del programa de ace-
leración de empresas Rinconada
Impulsa, que contó con la participa-
ción de 10  ideas de negocios y
empresas. Ahora, el Ayuntamiento
de La Rinconada,a través del área de
Formación y Empleo,vuelve a poner
en marcha una cuarta edición de este
programa, cuyo objetivo es implan-
tar un camino de alto rendimiento
que logre consolidar modelos de
negocio innovadores y trabajar con
los participantes en sus ideas de
negocio para relanzarlos o ponerlos
en marcha.

El Centro Rinconada Impulsa,

antiguo Centro de Estudios
Empresariales, ha acogido el acto
inaugural de esta nueva edición que
ha contado con la presencia de la res-
ponsable municipal de Formación y
Empleo,Raquel Vega,y de la directo-
ra del programa,María Luisa García.

En primer lugar, la directora ha
destacado que es en momentos de

crisis cuando "salen los verdaderos
campeones, es cuando la innovación
y la creatividad alcanzan máximos.
Así que, a partir de ahora, vamos a
olvidar el bombardeo mediático y
vamos a luchar para convertir esa
idea en un modelo de negocio, en
una empresa o, los que tengáis una
empresa,hacerla escalar y ascender a

una nueva línea". María Luisa
García ha explicado que "en este pro-
grama vais a tener algo fundamental
en este camino: la formación y los
recursos. Vamos a conseguir juntos
que, lo que a lo mejor tardaríais un
año en hacer, lo hagáis en 5 meses y
con claves para no equivocaros en
esos primeros pasos".

Por su parte,Vega ha señalado que
La Rinconada "está trabajando para
ser un municipio muy atractivo para
la inversión y, por supuesto, al lado
de las empresas en sus necesidades.
Lanzamos una nueva edición de
Rinconada Impulsa, 40 proyectos
han participado en este programa a
lo largo de los últimos años. Es una
formación a medida, a través de la
mentorización de las necesidades de

cada participante, para intentar que
su modelo de negocio sea viable y
tengan nuevas opciones de acceso a
financiación".También ha subraya-
do que el Ayuntamiento trabaja para
convertir al municipio en líder en
Andalucía en el ámbito empresarial.
"Tenemos 13 parques empresariales,
como Aerópolis que concentra el
40% del sector aeronáutico andaluz
o el que está llamado a ser el centro
logístico más importante de la
comunidad autónoma. La
Rinconada tiene más de 2.000
empresas y nos preocupa y ocupa
mucho la pequeña y mediana
empresa,que para nosotros en nues-
tra razón de ser y conecta en este
programa,con el modelo de negocio
de empresas que se modernizan,que
están al día,que intentan aprender de
los mejores para incorporar a sus
ideas o modelos de negocios expe-
riencias de éxito".

Este programa está promovido
por el Ayuntamiento de la
Rinconada y financiado  por el
Programa de Fomento del Empleo y
Apoyo Empresarial (Plan Contigo)
de Diputación de Sevilla.

#EMPRENDIMIENTO mentorización de las necesidades de cada participante

Arranca la 4ª edición de Aceleración 
de Empresas Rinconada Impulsa

40 proyectos han 
participado en este 
programa a lo largo de los
últimos años

Raquel Vega y María Luisa García en la apertura de esta cuarta edición.

40 personas desempleadas inician nuevas ediciones
del Vives Emplea Saludable y la Escuela de Logística

Las ayudas municipales pasan de los
400 euros a los 500 euros al mes, para
estudiantes del municipio matricula-
dos en universidades públicas que
realizan prácticas laborales en las
diferentes áreas municipales del
Consistorio

El Ayuntamiento de La Rinconada, a
través de sus áreas de Formación y
Empleo y Juventud, lleva a cabo el
programa de Becas Primera
Experiencia, a través del cual las per-
sonas beneficiarias realizan durante 6
meses prácticas no laborales en servi-
cios públicos municipales recibiendo
por ello un incentivo a la formación de
500 euros/mes, lo que supone un

incremento del 25% con respecto a la
edición anterior en la que recibían 400
euros/mes. 
Estas ayudas están dirigidas a estu-
diantes universitarios, empadronados
en el municipio, con al menos unos
seis meses de antigüedad. Forma
parte del Plan Joven del
Ayuntamiento de La Rinconada, un
plan transversal a todas las áreas
municipales y que, en el caso de la for-
mación engloba, además de estas
ayudas, becas universitarias y de des-
plazamiento, ayudas a la realización
de prácticas en empresas, itinerarios
conducentes a certificados de profe-
sionalidad, becas de Bachillerato y
Ciclos Formativos, becas de idiomas y

estancias en el extranjero.
Como señala la delegada de
Formación y Empleo, Raquel Vega, "se
trata de un programa que lleva
muchos años en marcha y que cada
año ha ido puliendo e incorporando
mejoras, lo que permite disponer de
un programa consolidado. No sólo
implica realizar prácticas con un incen-
tivo económico, que es una ayuda al
estudio importante, sino que permite
un contacto real con el mundo laboral.
Los estudiantes se enfrentan así a
situaciones reales en las que aplicar
los contenidos teóricos de clase". 
Para la responsable municipal de
Juventud, Mercedes Bueno, "estos
jóvenes aportan nuevas ideas a los
distintos departamentos municipales
y, al mismo tiempo, aprenden de pro-
fesionales con una amplia trayectoria
en diferentes materias de la
Administración pública".

Las Becas Primera Experiencia suben 
un 25 por ciento en este curso

La edil de Formación y Empleo acompañó al alumnado en el primer día.

15 personas participan en el curso
'Data Science y Big Data' en La Rinconada
El curso, puesto en marcha por la Diputación de Sevilla a través de Prodetur en cola-
boración con el área de Formación del Ayuntamiento de La Rinconada, forma a los
participantes en el análisis científico de datos y  cómo esa tecnología va a innovar cada
uno de los espacios de trabajo.
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Durante dos jornadas las participantes
han tratado temas como los estereotipos
de géneros, la sexualización del cuerpo de
la mujer, la gordofobia o la cultura de las
dietas, entre otras cuestiones

El Centro de Formación Violeta ha
acogido durante dos jornadas el taller
'El cuerpo de batalla' del Aula
Feminista de Crecimiento Personal
que lleva a cabo el área de Igualdad del
Ayuntamiento de La Rinconada. La
responsable municipal del área,
Noelia Ramírez, visitó a las mujeres
participantes de este taller que impar-
te la facilitadora Mar Romero.

Ramírez explicó que a través de
esta píldora informativa "podemos
conocer y reconocer los mandatos de
género que sustenta el Mito de la
Belleza,cómo se articula económica y
socialmente éste,mostrar la violencia
de género que emana de los medios
de comunicación y que normaliza-
mos y reflexionar sobre la tiranía de
la belleza en la vida de cada mujer".
Así la ideología de la belleza esclavi-

zante es un contragolpe contra el
feminismo, que usa imágenes de la
belleza femenina como arma políti-
ca contra el creciente poder econó-
mico, político y social obtenido por
las mujeres occidentales.La sexuali-
zación de los cuerpos femeninos está
destruyendo físicamente y agotan-
do psicológicamente a las mujeres.

"El problema es que las niñas van
asumiendo con naturalidad su con-

dición de objetos sexuales, lo que las
lleva a convertirse en mujeres vul-
nerables en una batalla constante
consigo mismas y su cuerpo",apun-
tó la edil de Igualdad.Durante seis
horas,las participantes han trabajado
contenidos como los mandatos y
estereotipos de género,el Mito de la
Belleza y lo que implica,la cultura de
las dietas o la gordofobia,entre otras
cuestiones.

#CMIM romper roles de género

El taller 'El cuerpo de batalla' trabaja
la salud de las mujeres desde el Mito
de la belleza'

La delegada de Igualdad visitó a las participantes de este taller.

El Centro Municipal de Información a
la Mujer, CMIM, inicia el curso 2022 -
2023 con un amplio calendario de
actividades y acciones, dirigidas a
mujeres del municipio para "com-
partir saberes" desde un feminismo
"plural, creativo, reivindicativo y
transformador"

'Enamórate de ti, de la vida y luego
de quien tú quieras' es el lema del
programa de actividades del área de
Igualdad, Mujer-es, para este curso
2022/2023. Una frase de una mujer
única como fue Frida Kahlo y que
refleja la filosofía de este programa:
empoderamiento y feminismo. Y,
para presentarlo y dar inicio al curso,
el Ayuntamiento de La Rinconada
organizó una celebración en el jardín
de la Hacienda Santa Cruz, un
encuentro con las usuarias del progra-
ma, para compartir, festejar y conocer
las actividades, acciones y servicios
que el Centro Municipal de
Información a la Mujer (CMIM) les
ofrece.

La actriz Charo Urbano guio este
encuentro a través de un personaje,
con el humor por bandera, y habló de
las "mochilas" que cargan las muje-
res, de ese sentimiento de culpabili-
dad constante por la maternidad, por
"llevar todo para adelante", por tener
que ser perfectas y apeló a "dedicar-
nos tiempo a nosotras mismas", a
"regalarnos estos talleres", a "disfru-
tar de la vida".

La periodista Pepa Violeta fue la

encargada de entrevistar a la delega-
da de Igualdad, Noelia Ramírez y al
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, quienes hablaron sobre el
programa, sobre feminismo, el des-
arrollo del CMIM a lo largo de los años
o la coeducación.

Así, Ramírez destacó que alrededor
de 1.000 mujeres participan en
Mujer-es, "un amplio programa de
actividades con el que pretendemos
crecer juntas, compartir saberes, en
espacios nuestros, donde sentirnos
seguras, empoderadas y cómplices.
Siempre desde un feminismo plural,
creativo, reivindicativo y transforma-
dor". Habló la edil de Igualdad de
'Creciendo Juntas', el Aula de Nuevas
Tecnologías; 'Herstory', el club de lec-
tura feminista; también el Aula
Feminista de Crecimiento Personal,
talleres para romper roles de género
y, por último, Aula Mujer y Salud.

Por otro lado, detalló la delegada
de Igualdad las acciones que el CMIM
lleva a cabo en los centros educativos
e institutos que abarcan desde Infantil
hasta ESO y Bachillerato. "Tenemos
que trabajar con los niños y las niñas y
jóvenes para no perpetuar los roles
del patriarcado". Asimismo, explicó
los servicios que se ofrecen desde el
CMIM, a mayores de las actividades y
programas. "Tenemos un equipo
multidisciplinar que consta con un
servicio de abogadas, de trabajadora
social, psicólogas y de información y
asesoramiento. Son servicios que
están durante todo el año”.

Por su parte, Javier Fernández
recordó cómo eran las políticas de
igualdad en los años 80 y 90. "Cuando
empecé de concejal todas las políticas
de igualdad estaban metidas en servi-
cios sociales, porque partíamos de un
modelo absolutamente patriarcal. El
hombre traía dinero a la casa y era el
que mandaba. Romper con ese rol y
buscar la igualdad real y efectiva está
costando, pero se está consiguiendo.
El 2022 se parece poco a otras déca-
das en las que una mujer tenía que
pedir permiso hasta para respirar".

Sería en los años noventa cuando

se produjese un salto cualitativo en
las políticas de igualdad que desde el
Consistorio rinconero se llevaban a
cabo. A finales de 1991 se pondría en
marcha el Centro Municipal de
Información a la Mujer. Pero "consi-
dero que el gran paso lo dimos en la
Legislatura de 2011, cuando creamos
la concejalía de Igualdad como ente
independiente y centrado única y
exclusivamente en las mujeres, reno-
vamos el centro municipal de infor-
mación a la mujer para adecuarlos a
los servicios y demandas de las usua-
rias. Y hemos ido creando nuevas

infraestructuras como el Centro de
Formación Violeta, anexo al CMIM, o
el Centro Cívico Los Silos". 

Fernández hizo hincapié en que
todavía "queda un largo camino por
recorrer, pero somos inconformistas.
La clave está en que creemos en lo
que hacemos, no sólo es cuestión de
presupuesto, es motivación y voca-
ción". Ante la cuestión de la importan-
cia de las Administraciones públicas a
la hora de llevar a cabo políticas igua-
litarias efectivas, el primer edil reiteró
su importancia, pero también apeló al
compromiso de toda la sociedad.

Alrededor de 1.000 mujeres participan en 
el programa Mujer-es del área de Igualdad

Pepa Violeta entrevistó al alcalde Javier Fernández.

Noelia Ramírez, edil de Igualdad.

Charo Urbano actuó en el evento

Herstory llega a su tercera edición para
reflexionar y conocer, de la mano de
notables escritoras, diferentes historias,
espacios y culturas

Un viernes al mes, el Centro de
Formación Violeta acoge la actividad
Herstory, club de lectura feminista,
que forma parte del programa de
actividades Mujer-es del Centro
Municipal de Información a la
Mujer. Herstory es una cita con los
libros y el feminismo en el que

reflexionar y conocer,de la mano de
notables escritoras,diferentes histo-
rias,espacios y culturas.La delegada
de Igualdad,Noelia Ramírez,visitó a
las participantes en su primer día,y
animó a las lectoras a disfrutar de
"este club que no sólo implica cono-
cer a autoras feministas, sino que
también ayuda a configurar espa-
cios personales e íntimos donde
aprender, sentir, dialogar, debatir o
expresar”.

#FEMINISMO letras y creación

35 mujeres participan en el club
de lectura feminista de la 
concejalía de Igualdad

Noelia Ramírez junto a Pepa Violeta en el primer día del club de lectura.
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25 años de historia marcan la trayec-
toria del instituto Carmen Laffon, un
centro educativo que ha ido creciendo
en estos años y que, a día de hoy, es un
centro de referencia en el municipio y
en la provincia por sus proyectos edu-
cativos, como es el caso del
Bachillerato de Artes Escénicas o el
Proyecto Flamenco, que recibió el
Premio Flamenco en el Aula 2018 de la
Junta de Andalucía, y que lleva a cabo
de la mano de la Fundación Cristina
Heeren y del Ayuntamiento de La
Rinconada. 

El alcalde del municipio, Javier
Fernández, y el delegado de
Educación, Antonio Marín, visitaron
recientemente el centro para ver las
mejoras que se han llevado a cabo en
el instituto y compartir con profesora-
do y alumnado un encuentro en el que
conocer y compartir reflexiones sobre
estos años de recorrido del instituto.

El Carmen Laffon se ha sometido a
múltiples mejoras, tanto estéticas
como funcionales, que han supuesto la
modernización de las instalaciones y la
adecuación de espacios para ponerlos
al servicio de la comunidad. Como
señaló el responsable municipal de
Educación durante la visita "esto es
posible porque este instituto cuenta
con una comunidad educativa com-
prometida, que cree en lo que hace,
con un proyecto de centro claro y que
va más allá de dar las clases correspon-
dientes". También destacó que "el
Ayuntamiento siempre va a estar a su
lado para todo aquello que necesiten.
Para nosotros la Educación es una prio-
ridad y con el compromiso de todos y
todas podemos construir un mejor
futuro".

Tras el recorrido por las instalacio-

nes, el jardín trasero del IES acogió un
encuentro del director del Laffon, Juan
Carlos Escribano, el alcalde y el edil de
Educación, con alumnado de 1º de
Bachillerato de Ciencias para presentar
las actividades del 25 aniversario.

Escribano quiso poner en valor la
colaboración del Ayuntamiento de La
Rinconada con el IES Carmen Laffón
"en aspectos tan importantes como la
cesión de instalaciones, invitaciones a
eventos y actividades, reparaciones
varias, financiación del Proyecto
Flamenco, colaboración con nuestra
AMPA, coordinación con los Servicios
Sociales o apoyo durante la pande-
mia”. También enumeró las activida-
des previstas para celebrar el cuarto de
siglo del centro: un número conme-
morativo de la Revista Cultural
Amaltea; un mural en la fachada prin-
cipal del instituto; diseño de nuevo
logotipo que modernice la imagen cor-
porativa; primer claustro intergenera-
cional; masterclasses; el primer
encuentro de antiguos alumnos y el
segundo encuentro de directores del
IES Carmen Laffón; organizar diversos
concursos que se traduzcan en produc-
ciones que queden en el centro como

pueden ser creaciones literarias o artís-
ticas y, por último, una comida conme-
morativa. 

Por su parte, el alcalde contó a los
estudiantes que era concejal de
Educación cuando se inauguró este
instituto en 1997 y "me ha sorprendido
en la visita las numerosas mejoras que
se han llevado a cabo y que son como
reinaugurarlo de nuevo. Da gusto que
en este municipio haya directores de la
talla de Juan Carlos Escribano y, por
extensión, de toda la comunidad edu-
cativa. El Ayuntamiento y el Carmen
Laffon llevan años trabajando de forma
conjunta, una buena sintonía que se
materializa en diferentes aspectos, tal y
como ha contado vuestro director y
que va a seguir siendo así". También
resaltó la importancia de estar prepara-
do, de tener estudios para tener un
futuro mejor. "He vivido dos crisis eco-
nómicas siendo alcalde y he podido
comprobar que las personas con estu-
dios y preparadas tienen muchas más
posibilidades de inserción laboral que
las que no tienen estudios. Así que
tened claro que el tiempo que estáis
dedicando a vuestra formación os ser-
virá para el futuro".

Javier Fernández, junto a Marín y Escribano, se reunieron con estudiantes.

El IES Carmen Laffon cumple 25 años convertido
en un centro educativo de referencia

En el año 2019, La Rinconada y la UNED
firmaban un convenio de colaboración
para la puesta en marcha en la Hacienda
Santa Cruz de un aula donde impartir el
acceso a la universidad para personas
mayores de 25 y de 45 años

Recientemente, se inauguraba el
curso 2022-2023 que hasta el
momento, y aun a la espera de que
finalice el plazo de matriculación,ya
cuenta con una treintena de estu-
diantes matriculados. A la apertura
del curso acudieron el delegado de
Educación del Ayuntamiento de La
Rinconada Antonio Marín, la secre-
taria del Centro Asociado de la
UNED de Sevilla, Georgina
Guisado,y Mayte Miranda, coordi-
nadora académica del Aula
Universitaria de La Rinconada. Así
mismo, y además de los nuevos
matriculados, acudían estudiantes
que ya superaron el curso pasado las
pruebas de acceso que recogían sus
diplomas y algunos de los profesores

y profesoras que impartirán las asig-
naturas este año.

El delegado de Educación,
Antonio Marín,quien abría el turno
de palabra dando la bienvenida a los
presentes a la Hacienda Santa Cruz,
hablaba de inversiones y dotaciones
pensadas para la Formación y la
Educación como sede de biblioteca,

salas de estudio, aulas de informáti-
cas...También agradecía la presencia
de los nuevos estudiantes "ya no
solo por estar aquí sino porque estáis
pensando en que la formación es la
mejor manera para seguir luchando
por vuestro futuro,no solo el laboral,
que es importante sino también a la
hora de realizaros como personas".

El edil de Educación también se
mostró muy satisfecho de que la
UNED mantenga su presencia en la
localidad y reafirmó el compromiso
entre ambas instituciones haciendo
alusión a la aprobación plenaria de
los estatutos del Consorcio
Universitario Asociado a la UNED
con su correspondiente dotación
presupuestaria que sumaría más
presencia y formación de la UNED
en el municipio además del aula que
ya existe.

Por último,animó a los estudian-
tes a no quedarse en el acceso a la
universidad sino a seguir adelante
con su formación bien a través de la
educación universitaria o bien a tra-
vés de ciclos formativos de Grado
Superior que tanto requieren las
empresas.

Por su parte, Georgina Guisado
destacaba que “todo está preparado
para que superéis el curso de acceso

para el próximo año y quién sabe si,
aunque no lo tengáis ahora en
mente, el próximo año os matricu-
láis en alguno de los grados de la
UNED como ya ha pasado con
algunos alumnos del año anterior".

Cerraba el turno Mayte Miranda
para también dar la bienvenida y lla-
mar posteriormente a los alumnos y

alumnas de la promoción anterior
para hacerles entrega de sus diplo-
mas.

Ya una vez inaugurado el curso,la
coordinadora académica del Aula
Universitaria de La Rinconada
quien explicó los recién matricula-
dos todos los detalles del curso, pre-
sentarles el profesorado que los va a
acompañar, abordar la metodología
de las clases y resolver cualquier tipo
de duda.

#EDUCACIÓN hacienda santa cruz

La UNED inicia su nuevo curso en La Rinconada 
con más de treinta estudiantes matriculados

Antonio Marín, falnqueado por Georgina Guisado y Mayte Miranda.

El jurado le otorga este reconocimiento
por hacer de su biblioteca escolar un
espacio favorable para la formación
integral del alumnado en constante
conexión con las familias y el entorno

El CEIP La Paz ha sido reconocido en
los V Premios para el reconocimiento a
centros públicos de Andalucía con bue-
nas prácticas docentes en bibliotecas
escolares y en el fomento de la lectura,
correspondientes al curso académico
2021-2022, con el Primer Premio en la
categoría de biblioteca escolar.  

Actualmente cuentan con tres biblio-
tecas ubicadas en cada uno de los pabe-
llones con los que cuenta este CEIP. 

Con este galardón se ha reconocido
el trabajo realizado en las bibliotecas y se
ha premiado al centro por hacer de su
biblioteca escolar un espacio favorable
para la formación integral del alumnado
en constante conexión con las familias y
el entorno, así como, por la calidad de
las estrategias y actuaciones llevadas a
cabo en relación con el fomento de la
lectura y la alfabetización informacional. 

El Premio consiste en una dotación

económica de 5.000 euros que será des-
tinada a mejorar su colección y permiti-
rá nuevos proyectos como 'La voz a ti
debida', donde "realizamos cuenta-
cuentos, recitamos poesía o cantamos a
nuestros mayores con el objetivo de
ofrecer palabras y lenguaje a aquellos
que no pudieron adquirirlo por motivos
diversos como puedan ser la no escola-
rización, el escaso acceso a libros o por
pertenecer a colectivos desfavoreci-
dos", ha explicado Loreto Puente, res-
ponsable de la biblioteca del colegio.

El delegado de Educación, Antonio
Marín, que ha realizado una visita al cen-
tro junto con la responsable de bibliote-
ca y la jefa de estudios de La Paz, Elena
Bray,  refirió que “el reconocimiento al
trabajo hecho en la biblioteca es el reco-
nocimiento al trabajo de muchos años y,
en este centro en concreto, demuestra
que hay un equipo que está luchando
por una educación pública de calidad".

La biblioteca cuenta con una cuenta
de Twitter @BiblioColeLaPaz y un blog
http://bibliotecadelcolegiolapaz.blogs-
pot.com .

El CEIP La Paz, primer premio 'Biblioteca
Escolar' por buenas prácticas  docentes 

#GALARDÓN primaria

Antonio Marín, junto a Elena Bray y Loreto Puente, en la biblioteca del centro.

“Comparto con vosotros y
vosotras que la formación
es el mejor camino para 
realizarse laboral y 
personalmente”, dijo Marín
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Esta iniciativa, gestada en origen por
Gran Vega de Sevilla, se ha extendido a
toda la provincia y cuenta ya con 32
ayuntamientos adheridos

Los elevados costes de la energía,
unido a una concienciación por la
sostenibilidad y por minimizar los
efectos del cambio climático,llevó a
la asociación Gran Vega de Sevilla
a poner en marcha un proyecto de
Comunidades de Energía Local.La
idea consiste en que los diferentes
integrantes, entre los que se
encuentran administraciones
públicas,cedan espacios para la ins-
talación de placas fotovoltaicas de
las que puedan beneficiarse el con-
junto de la ciudadanía que se
adhiera al proyecto.

Esta iniciativa comenzó con la
creación de Smart Energy Gran
Vega, una asociación sin ánimo de
lucro en la que estaban presentes
Gran Vega, la Asociación de
Empresarios 'Rinconada Global',
las empresas López Oña,
Aggregering, IBOX Energy, y la
sociedad pública Soderin, que lle-
varon esta idea a la práctica en el
Polígono Industrial Torrepavas de
La Rinconada y en Villanueva del
Río y Minas.

Para ello,se presentó un proyec-
to de subvención en una convoca-
toria del Ministerio de Transición
Ecológica/IDEA con fondos Next
Generation para la implementa-
ción práctica de una Comunidad

Energética Local (CEL), consi-
guiendo una resolución favorable
que subvenciona el 51 por ciento
de la inversión,lo que demuestra el
respaldo del Gobierno de España y

de Europa a esta iniciativa.
Tras esto,otros ayuntamientos y

grupos de desarrollo de la provin-
cia mostraron interés en formar
parte del proyecto,muchos de ellos
de fuera de la comarca de la Vega,
por lo que Gran Vega no tiene
cobertura legal. En este punto,
entra en escena la Cámara de
Comercio de Sevilla, que aporta el
personal técnico y la cobertura
jurídica para extenderse a toda la
provincia. Así nace CEL Toda
Sevilla, con Gran Vega y los ayun-
tamientos de El Cuervo,El Real de
la Jara y Estepa. Desde entonces, la
iniciativa se ha extendido y, en la
actualidad, hay 32 ayuntamientos
y comunidades de desarrollo adhe-
ridas.

A día de hoy, los integrantes,

entre constituyentes y adheridos
son El Real de la Jara, Bollullos de
la Mitación, Carrión de los
Céspedes, Coria del Río, San Juan
de Aznalfarache, El Cuervo,
Cazalla de la Sierra,Las Navas de la
Concepción,Alcalá del Río,Alcolea
del Río, Brenes, Guillena, La
Rinconada, La Algaba, Cantillana,
Lora del Río, Peñaflor, Tocina,
Villanueva del Río y Minas,
Villaverde del Río, Cañada Rosal,
Carmona, Écija, El Viso del Alcor,
Fuentes de Andalucía, La
Campana, La Luisiana, Mairena
del Alcor,Arahal,Herrera,Estepa y
Osuna.

Recientemente se ha celebrado
en La Rinconada la Asamblea
Extraordinaria en la que se ha dado
entrada a los nuevos miembros y
se ha convocado el proceso electo-
ral,en la que se elegirán los nuevos
vocales de la Junta Directiva,de los
que saldrán los cargos de presiden-
te, secretario y tesorero.

El presidente de Gran Vega,Juan
Carlos Expósito,ha puesto en valor
el proyecto por todos los beneficios
que conlleva a la ciudadanía:
"Tenemos un compromiso con la
sostenibilidad, con mitigar los efec-
tos del cambio climático y esta ini-
ciativa es un gran paso para ello".
Expósito ha ido más allá, refirién-
dose al ahorro en la factura de la
luz:"Existen vecinos y vecinas que,
por la tipología de su vivienda o por
la inversión que requiere su puesta
en marcha, no pueden instalar pla-
cas fotovoltaicas, pero con esta
opción pueden adherirse a las
Comunidades de Energía Local y
así aliviar el importe de la factura".

#SOSTENIBILIDAD energética

Se pretende alcanzar el objetivo de
ahorro del 5% de consumo de agua
que permita preservar las reservas
actuales que están a menos del 42%
de capacidad. El incumplimiento de
las medidas impuestas será sancio-
nado según la Ordenanza Municipal
reguladora de las medidas excepcio-

nales aplicables al abastecimiento
domiciliario de agua potable como
consecuencia de la sequía

La falta de lluvias en los últimos años
ha provocado que las reservas de
agua hayan pasado del 100% de su
capacidad en 2018 a menos del 42%

en la actualidad. Ante esta difícil situa-
ción y con el objetivo de conseguir un
ahorro de consumo de agua del 5%
que permitan preservar las reservas
actuales, Emasesa, Empresa
Metropolitana de Abastecimiento y
Saneamiento de Agua de Sevilla, ha
declarado la alerta por sequía.
"Esta alerta no implica cortes de sumi-
nistro, pero sí un ahorro adicional y la
prohibición del consumo de agua
potable de la red no acordes con la
situación actual de los embalses. En
estos momentos debemos apelar al
compromiso de todos y todas y ser
conscientes de que hay que tomar
medidas ante esta situación.
Actualmente el agua de la que dispo-
nemos da para un año y medio de
gasto. Esperemos que las precipita-
ciones aumenten en los próximos
meses", explica el alcalde, Javier
Fernández. También subraya que
"estas medidas no implican una subi-
da en las tarifas" y que alargar las exis-
tencias de agua "evitará los tradicio-
nales cortes en el suministro que se
han tenido que aplicar en anteriores
sequías", de manera que no afecte al

consumo humano y se garantice la
actividad de las empresas.
Así, se prohíbe el uso de agua potable
(no se incluye el agua de pozo) en los
siguientes supuestos:

- Riego de jardines, praderas, árboles,
zonas verdes y deportivas, de carácter
público y privado.
- Riego o baldeo de viales, calles, sen-
das y aceras, de carácter público y pri-
vado.
- Llenado de piscinas, estanques y
fuentes, privadas o públicas, que no
tengan en funcionamiento un sistema
de recuperación o circuito cerrado.
- Fuentes para consumo humano que
no dispongan de elementos automá-
ticos de cierre.
- Lavado con manguera de toda clase
de vehículos, salvo si la limpieza la
efectúa empresa dedicada a esta acti-
vidad.
- Instalaciones de refrigeración y
acondicionamiento que no tengan
sistema de recuperación o circuito
cerrado.
Esta fase supone, asimismo, la activa-
ción de la Ordenanza Municipal regu-
ladora de las medidas excepcionales
aplicables al abastecimiento domici-
liario de agua potable como conse-
cuencia de la sequía, publicada en el
Boletín Oficial del a Provincia de
Sevilla nº 253 de 31 de octubre de
2000, que recoge la supresión de los
consumos de uso ornamental, recrea-
tivo y cualquier otro que no sea esen-
cial, además de definir las posibles
sanciones en caso de incumplimiento. Se pretende el ahorro del 5% del consumo de agua.

Emasesa declara la alerta por sequía y prohíbe el consumo
ornamental, recreativo y no esencial del agua potable

Presentación del proyecto a ayuntamientos y grupos de desarrollo.

La finalidad es que los 
ciudadanos residenciales,
empresas y la propia 
administración, de forma
individual o colectiva, 
generen su propia energía

Comunidades de energía renovables para ser 
más sostenibles y ahorrar en la factura de la luz

La falta de lluvias en los 
últimos años ha provocado
que las reservas de agua
hayan pasado del 100% de
su capacidad en 2018 a
menos del 42% en la 
actualidad

Esas Comunidades Energéticas
Locales (CELs) tienen personali-
dad jurídica propia y son las que
acometen las diferentes inversio-
nes en instalaciones, placas y
demás necesidades derivadas del
servicio, repercutiendo a sus aso-
ciados los costes que ello conlle-
va. Cada socio, en función del
porcentaje de participación que
tenga en la celda de generación
de su entorno, paga un valor de
cuota. Esta participación en la
capacidad de generación de su
celda genera un valor de kilowa-
tios equivalente cada hora. Esa
generación hora a hora se le
comunica a la comercializadora
con la que tiene contrato el socio
y se la descuenta íntegramente
del consumo que haya tenido,
dejando un neto de energía que
es el que le facturaría la comercia-
lizadora al precio que tenga esti-
pulado por su contrato. Los kilo-
watios comprados a la comerciali-
zadora fluctúan de precio y tien-
den a subir, pero los generados
por el sol en "su parte" de placa
fotovoltaica, son tarifa plana, al
valor de la amortización más el
mantenimiento y cuando se
amortice la inversión, caen a sólo
el valor del mantenimiento. El fin
último es que la energía generada
alivie un alto porcentaje de la fac-
tura energética tanto en domici-
lios particulares, sedes de empre-
sas y administraciones locales,
además de reducir de forma
notable la emisión de gases con-
taminantes a la atmósfera, ayu-
dando a frenar los efectos del
cambio climático.

Cómo funciona
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En FIBES se celebró la 25 edición de
Sevilla de Boda en la que estuvieron
presentes las empresas locales Arte
Floral Altea, Los Caprichos de Irinoe,
Candle House y Tiamo Novias, esta últi-
ma firma presentando su nueva colec-
ción de vestidos de novia en la pasarela
del evento

El Palacio de Congresos se vestía de
gala para acoger la XXV edición de Sevilla
de Boda, un evento anual consolidado
como uno de los más importantes del
sector nupcial a nivel nacional. En este
encuentro estuvieron presentes las
empresas de La Rinconada Arte Floral
Altea, Los Caprichos de Irinoe, Candle
House y Tiamo Novias, contando esta
última con la presentación de su nueva
colección de vestidos de novia protago-
nizando uno de los desfiles del espacio
'Show Wedding'. Asimismo, en repre-
sentación del Ayuntamiento de La
Rinconada, la delegada de Igualdad y
Mayores, Noelia Ramírez, y el delegado
de Educación, Antonio Marín, estuvie-
ron presentes en el evento y tuvieron la
oportunidad de acompañar a las empre-
sas en la participación en el mismo,
conociendo de primera mano la expe-
riencia de estas en sus expositores

Candle House, velas aromáticas y arte-
sanales únicas para una ocasión única
Jesús Cabello se encontraba inmejora-
blemente rodeado de velas de todo
tipo de aromas y diseños, como así se
caracteriza Candle House. En el exposi-
tor destacaba un gran y original photo-
call compuesto por un enorme elenco
de velas dispuestas a lo largo de unas
barras de forja, formando una ilumina-
ción de lo más especial. Un elegante
sillón rojo centraba la visual, acompa-
ñado de tres grandes velas a modo de
farol y otros elementos decorativos que

hacían del expositor un romántico y
único escenario. 

Los Caprichos de Irinoe, el look cuida-
do al detalle
Noelia Valero, junto a Vanesa y María,
contaban con un expositor en el que no
quedaba ni un espacio sin que luciese
alguno de los innumerables comple-
mentos que llevaron a Sevilla de Boda.
La ocasión lo merecía, y por ello tam-
bién celebraban un sorteo de un vale
de 50€ para gastar en la tienda por
seguir sus redes sociales. Los Caprichos

de Irinoe es una de las señas de identi-
dad locales para novias, invitadas,
comunión y arras y se reafirmó en ello
con la gran acogida que tuvo su stand
en este evento.

Altea, arte floral y complementos que
dejan huella
Antonio Carmona y Yurena Carmona
se encargaron de que al expositor de
Altea no le faltase ni un solo detalle:
desde todo tipo de elementos de deco-
ración floral, hasta complementos de
todos los colores,De todo ello destaca

que se trata de diseños exclusivos, cre-
ados de forma artesanal. Altea además
se encargó de que a las modelos que
desfilaron con la colección de Novias
Tiamo.

La nueva colección de Novias Tiamo,
St. Patrick by Pronovias 2023
Manuel Romero y Antonio García
hacen de Tiamo una firma todoterreno
del sector nupcial. Ya el viernes en el
espacio 'Show Redding' destacó el des-
file de vestidos de fiesta, madrina y
modelos curvy que llevaron a cabo, y

en la jornada del sábado llegó el
momento de presentar la nueva colec-
ción de vestidos de novia en la que
Tiamo trabaja con la reconocida marca
St. Patrick de Pronovias. En esta colec-
ción fue posible admirar vestidos con
muchas transparencias y un estilo muy
romántico, de colas de diversa longitud,
encajes, texturas y también la presencia
de modelos curvy. No faltaron diseños
para novios, con elegantes trajes de
tonalidades que iban del azul al negro,
tanto lisos como estampados. La colec-
ción contó con una cálida acogida. 

Tiamo Novias, Arte Floral Altea, Los
Caprichos de Irinoe y Candle House
son las firmas que han participado  el
14, 15 y 16 de octubre en este gran
evento del sector nupcial en FIBES

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, y la delegada de
Comercio, Reyes Romero, se han
reunido con las empresas locales
'Tiamo Novias','Arte Floral Altea',
'Los Caprichos de Irinoe' y 'Candle
House', para firmar el convenio de
colaboración con el que el
Ayuntamiento de La Rinconada
vuelve a respaldar la participación
de estas marcas locales en Sevilla
de Boda.

"Nuevamente colaboramos
para impulsar a estas empresas

locales y que tengan presencia en
esta importante cita. El
Ayuntamiento está al lado del
pequeño y mediano comercio,por-
que es un sector muy importante
para el municipio por su dinamiza-
ción económica y creación de

empleo. En este sentido, seguimos
potenciando y desarrollando medi-
das para el mantenimiento y el cre-
cimiento del tejido empresarial",

expone Fernández. "Con este con-
venio, y a través de estos grandes
emprendedores, seguimos traba-
jando la marca Rinconada fuera del

municipio como garantía, en este
caso en el sector nupcial".

Por su parte, Reyes Romero
declaró que "estas empresas repre-
sentarán el sello de calidad del sec-
tor nupcial de La Rinconada en un
encuentro clave donde podrán
exponer su marca y crear nuevas
sinergias", declaró Reyes Romero,
quien señaló la importancia de
"alinear fuerzas para impulsar un
sector que tan afectado se ha visto
en estos últimos años como es el de
bodas y eventos".

Sevilla de Boda es un evento
anual consolidado como uno de los
más importantes del sector nupcial
a nivel nacional y que este año
celebró su 25 edición durante el fin
de semana, 14,15 y 16 de octubre.

“Con este convenio, y a
través de estos grandes
emprendedores, seguimos
trabajando la marca
Rinconada fuera del 
municipio”

#COMERCIO LOCAL apoyo a negocios del municipio

Sevilla de Boda, un gran punto de encuentro para 

las empresas del sector nupcial de La Rinconada

4 empresas del
municipio 
presentes en
Sevilla de Bodas

Noelia  Ramírez y Antonio Marín junto a los artífices de Tiamo Novias.

Javier Fernández y Reyes Romero con comercios participantes.

Los Caprichos de Irinoe también participó en este importante evento.

Antonio de Arte Floral Altea en su stand en Sevilla de Bodas. Candle House estuvo presente en esta feria de moda nupcial.
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Desde el área de Salud se realiza
este taller a los niños y niñas de 7
años de todos los centros de prima-
ria de la localidad. Se suma a las ya
impartidas en las clases de sexto y
cuarto de la ESO, por lo que se
forma a casi 1.400 menores en la
materia

Desde el área de Salud, y de
forma transversal con el área de
Juventud, a través de su programa
de Ciudadanía y Fomento de la
Convivencia en las aulas, se está des-
arrollando un taller de Primeros
Auxilios en todos los centros educa-
tivos de primaria de la localidad,
concretamente se está impartiendo
en segundo curso, a niños y niñas de
7 años.

El objetivo es que aprendan cono-
cimientos necesarios, acordes a su
edad, que puedan ser determinan-
tes a la hora de salvar vidas. Cómo
actuar ante una situación de emer-
gencia sanitaria, detectar cuando
alguien requiere asistencia urgente,
y a poner en práctica las técnicas
básicas, como la posición lateral de
seguridad, técnicas de reanimación,
y algo importante, conocer el teléfo-
no de emergencia y poder seguir las
instrucciones que desde éste se les
daría. Así se les ayuda a conocer el
112 y a usarlo de manera eficaz, se
les explica cómo y cuándo deben lla-
mar al teléfono de emergencias y se
les entrega pegatinas con el número
para que lo memoricen y lo tengan
siempre visible.

"Que la persona que tengas al
lado sepa cómo actuar ante una

emergencia puede resultar de vital
importancia, y en muchas ocasiones
puede ser un niño. En el caso de
familias monoparentales, por ejem-
plo, o de una abuela o abuelo que
cuida del nieto o nieta, que no cuen-
tan con la ayuda de otro adulto, que
los menores conozcan qué hacer en

caso de emergencia puede resultar
tremendamente útil y necesario",
explica la delegada de Salud, Teresa
Garzón. "Ampliamos las formacio-
nes en primeros auxilios a las que ya
se venían realizando en sexto de pri-
maria y en cuarto de la ESO, suma-
mos estas de segundo de primaria,
porque con juegos y dinamizaciones
pueden iniciarse y ser ayuda clave en
momentos determinados. Por ello,
desde el Ayuntamiento instruimos a
alrededor de 1.400 menores a través
de este proyecto".

La acción, que ya ha comenzado,
se realizará en sesiones teóricas-
prácticas de una hora durante el pró-
ximo mes en los diez centros de pri-
maria de la localidad, previo acuerdo
de calendario con los colegios, y lle-
gará a un total de 440 alumnos naci-
dos en 2015.

El alumnado de segundo de primaria 
recibe formación en primeros auxilios

Con esta iniciativa, la Diputación de
Sevilla y 66 ayuntamientos se compro-
meten a cumplir una serie de objetivos
para acelerar la respuesta al sida en las
ciudades con el fin de erradicar la epide-
mia

La Rinconada, representada por
su delegada de Salud,Teresa Garzón,
ha formado parte de los 66 munici-
pios que, junto a la Diputación de
Sevilla, se han adherido a la estrate-
gia de respuesta rápida 95-95-95
(Fast-Track Cities) de acabar con la
epidemia del VIH. El acto ha estado
presidido por el presidente de la
Institución Provincial, Fernando
Rodríguez Villalobos, junto con la
Secretaria de Estado de Sanidad,
Silvia Calzón, y el coordinador de
ADHARA,Centro Comunitario de
VIH Sida y otras Infecciones de
Transmisión Sexual (ITS), Manuel
Gómez.

Villalobos, ha manifestado que la
Diputación y la provincia de Sevilla
"apoyamos esta iniciativa abandera-

da por el Gobierno de España por-
que nosotros, que afrontamos los
problemas del día a día en nuestros
municipios, vemos como prioridad
abordar este asunto de salud públi-
ca".

La iniciativa Fast-Track Cities se
enmarca dentro de una red global de

ciudades y municipios que tiene,
además, cuatro socios principales: la
Asociación Internacional de
Proveedores de Atención al SIDA
(IAPAC), el Programa Conjunto de
las Naciones Unidas sobre el
VIH/SIDA (ONUSIDA), las
Naciones Unidas Programa de

Asentamientos Humanos (ONU-
HÁBITAT) y el Ayuntamiento de
París como impulsor. Con ella se
persigue eliminar el VIH como un
problema de salud pública en el año
2030 y Fast-Track significa acelerar
esa respuesta colectiva que se ha de
dar.La Declaración de París se vincu-
la a una serie de compromisos y hay
que resaltar que, en su última revi-
sión de abril del año pasado,además
del VIH,se incorporaron otras infec-
ciones de transmisión sexual, la
hepatitis vírica y la tuberculosis.

Por su parte, Teresa Garzón, en
representación del compromiso rin-
conero, ha destacado que "nuestro
municipio se une a la lucha, traba-
jando juntos,ciudades y municipios,
se aceleran las acciones y seremos
más eficaces para frenar las epide-
mias. Se han cumplido 40 años
desde el primer diagnóstico de VIH,
gracias al esfuerzo colectivo se han
producido importantísimos avances

y esta enfermedad ya no es conside-
rada mortal si es diagnosticada y tra-
tada a tiempo,pero no sólo hay que
trabajar en la prevención,sino tam-
bién contra la estigmatización y dis-
criminación que persisten sobre las
personas infectadas y que puede
afectar al retraso del diagnóstico".

Del 11 al 13 de octubre, como
reconocimiento a su trabajo frente al
VIH,Sevilla ha acogido la conferen-
cia internacional Fast- Track- Cities,
donde representantes de municipios
de todo el mundo han asistido para
compartir su experiencia.La delega-
da de Salud y la edil de Juventud,
Mercedes Bueno, acudieron y fir-
maron la 'Declaración de Sevilla',
documento que nace con el objetivo
de conseguir que la enfermedad esté
erradicada en 2030."Acudimos a las
jornadas para recabar y actualizar los
datos con los que trabajamos desde
el área de Juventud. El VIH, sida y
otras enfermedades de transmisión
sexual son cuestiones que llevamos
a los centros educativos a través del
programa de Ciudadanía y
Convivencia, campañas informati-
vas y jornadas, en torno al 1 de
diciembre",aclara Bueno.

#SALUD erradicar epidemia

La Rinconada se adhiere a la red 
Fast Track Cities para la lucha contra el VIH

La Rinconada se ha adherido a la estrategia  de respuesta rápida 95-95-95.

Se han renovado los convenios para que
los profesionales lleven a cabo las revi-
siones oculares y bucodentales en todos
los centros de primaria de la localidad

El Ayuntamiento de La Rinconada, a
través de su delegación de Salud, ha sus-
crito nuevos convenios de colaboración
con Vitaldent y Opticalia de la localidad
para que, los profesionales de estas
empresas, realicen revisiones a los meno-
res, como prevención y educación para la
salud, en todos los centros de primaria del
municipio. Recientemente, la delegada
de Salud, Teresa Garzón, ha mantenido
un encuentro con los responsables de las
compañías, Carlos Fraga, de Vitaldent, y
Ramón Martínez, al frente de Opticalia,
para firmar el nuevo acuerdo y poner en
marcha el proyecto.

"El objetivo de este programa no sólo
es detectar y prevenir alteraciones, daños
o enfermedades, que afecten en el des-
arrollo del menor y en el rendimiento

escolar, sino también trabajar la educa-
ción para la salud, para crear buenos hábi-
tos y concienciar desde pequeños", expli-
ca Garzón. "Los profesionales informarán
a las familias de los menores del diagnós-
tico tras las revisiones de manera gratuita,
para que se tenga constancia, pero luego
cada familia puede actuar como lo consi-
dere oportuno".

Vitaldent actuará en las clases de sexto
de primaria, para conocer y mejorar la
salud bucodental de los jóvenes.
Opticalia, por su parte, realizará una revi-
sión ocular en los niños y niñas de tercero
y sexto de primaria, para comprobar su
estado visión en momentos de pleno
desarrollo. Concretamente, serán más de
1.300 menores los que se beneficien de
estas exploraciones. El siguiente paso,
dentro de este programa, es coordinar
con los centros educativos las fechas y las
horas para cerrar así el calendario definiti-
vo de visitas, que tiene previsto comenzar
antes de que finalice el año.

Vitaldent y Opticalia mantienen su 
colaboración con el Ayuntamiento en
pro de la educación para la salud

Teresa Garzón con los responsables de Vitaldent y Opticalia.

El objetivo es que
aprendan conocimien-
tos necesarios, acordes
a su edad, que puedan
ser determinantes a la
hora de salvar vidas

La delegada de Salud visita uno de los talleres.
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La delegada Fátima Vargas, acompa-
ñada de la edil de Mayores, Noelia
Ramírez, se reunieron con la asocia-
ción surgida de la actividad 

La delegada de Participación
Ciudadana, Fátima Vargas, acom-
pañada por la edil de Mayores y
responsable de los Huertos
Ecológicos de La Rinconada,
Noelia Ramírez, han visitado
recientemente los terrenos en los
que se asientan los huertos para
mantener una reunión con los
representantes de la asociación
surgida a raíz de la entrega de los
mismos.

Durante el encuentro, Vargas

anunció que el Ayuntamiento
entregará una subvención destina-
da a mejorar las labores de mante-
nimiento de los Huertos. Del
mismo modo, Ramírez aprovechó
para anunciar que se va a eliminar
una parcela en desuso para conse-
guir un mejor aprovechamiento
del espacio disponible, a la vez que
anunció el relevo en la presidencia
de la asociación,en la que Salvador
Martín sustituirá a Juan Blanco.

Desde que diera comienzo esta
iniciativa, en el año 2018, han sido
diversas las mejoras que ha acome-
tido el Ayuntamiento sobre los
terrenos, tanto en La Rinconada,

donde actuó en los accesos y en la
reorganización de parcelas, como
en San José, donde amplió el
número de parcelas existentes y
llevó a cabo distintas actuaciones
para optimizar las instalaciones.

Como destaca la edil, Noelia
Ramírez, "las políticas diseñadas
para las personas mayores de La
Rinconada son una prioridad y,
dentro de ellas, los huertos ecológi-
cos constituyen un buen camino
para conseguir un envejecimiento
activo, que es una de nuestras
metas fundamentales, por lo que
vamos a seguir trabajando codo
con codo con las asociaciones sur-
gidas en los huertos para sumar en
que tengan las mejores dotaciones
posibles".

#PARTICIPACIÓN CIUDADANA mayores

El Ayuntamiento se reúne
con la asociación de los
Huertos de Mayores de 
La Rinconada 

Las delegadas de Mayores y Participación Ciudadana en una visita a los huertos.

Los representantes de San José,
Santa María y Nuestra Señora de
Las Nieves, firmaron un convenio
junto al alcalde, Javier Fernández,
con el que dispondrán de cerca de
17.000 euros para hacer frente al
nuevo curso

El alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, y la delegada de
Bienestar Social, Mercedes Bueno,
se reunieron con las tres Cáritas
Parroquiales locales para renovar el
convenio anual de colaboración. En
dicha subvención, concurren razo-
nes de interés público, social y eco-
nómico, dada las tareas de atencio-
nes benéficas y asistenciales que las
entidades parroquiales llevan a
cabo.

A la firma de dicho acuerdo acu-
dieron Julia Díaz, directora de

Cáritas de San José, María José
Romero, de Cáritas de la parroquia

Santa María, y los párrocos Félix
Alberto Mediavilla y Álvaro

Montilla. Fernández destacó la
importancia del trabajo conjunto
que se viene desarrollando por
ambas partes. "Renovamos el com-
promiso económico de apoyo para
las Cáritas del municipio, para que
continúen con la enorme tarea de

ayudar a todas aquellas personas
que lo necesitan. Es necesario, para
seguir optimizando los recursos de
los que disponemos, mantener el
flujo de información entre ambas
partes y seguir fortaleciendo las
sinergias que, fruto del trabajo con-
junto, se han ido creando a lo largo
de todo este tiempo".

La ayuda destinada suma en
torno a los 17.000 mil euros, que se
han dividido entre las tres delega-
ciones (5.625 euros), para colabo-
rar en la atención de interés social
que desarrollan en sus respectivos
ámbitos.

"Con esta manera colaborativa
de trabajar, lo importante es que
vayamos dando respuesta dentro
de nuestras posibilidades a las
demandas de los vecinos que más
lo necesitan", explicaba Bueno. 

El Ayuntamiento renueva su compromiso 
de colaboración con las tres Cáritas Parroquiales

El alclade y la edil de Bienestar Social con los representantes de Cáritas.

La exposición propone un recorrido, a
través de 20 fotografías, por las dife-
rentes causas de exclusión social y
generación de pobreza a las que se tie-
nen que enfrentar las mujeres de
Guinea-Bissau, al mismo tiempo, que
pretende favorecer la generación del
pensamiento crítico entre las perso-
nas participantes

La Sala Maga acogió la exposi-
ción fotográfica Mindjer di Guiné:
Miradas de Guinea-Bissau de la
Asamblea de Cooperación Por la
Paz Andalucía y que se expuso en
el municipio con la colaboración de
las áreas de Igualdad, Cooperación
Internacional y Cultura. Las dele-
gadas de Cooperación
Internacional e Igualdad, Trinidad
Romera y Noelia Ramírez, así
como la directora de la Asociación
Regional de ACPP, Patricia
Sánchez, inuguraron esta muestra
con la que se pretende reflexionar
sobre los Derechos de las Mujeres

y la puesta en valor de la diversi-
dad cultural desde un enfoque glo-
bal y local.

Como ha explicado Patricia
Sánchez, Mindjer di Guiné está
compuesta por 20 fotografías que
las mismas mujeres oriundas de
una comunidad rural al noreste de
Guinea Bissau han realizado a lo
largo de un proceso de capacitación
y empoderamiento liderado por
ACPP, junto a su socio local
AJPCT. En palabras de Trinidad
Romera: “Este tipo de acciones
permiten que el público conozca
otras realidades que viven otras
personas en contextos muy dife-
rentes al nuestro, incidiendo de
esta forma tanto en la puesta en
valor de la presencia de la mujer en
los espacios de toma de decisiones
como en la riqueza de la diversidad
cultural”.

#COOPERACIÓN igualdad

La Sala Maga acoge la exposición

fotográfica Mindjer di Guiné:

Miradas de Guinea-Bissau

Trinidad Romera y Noelia Ramírez en la apertura de la muestra.

En dicha subvención, 
concurren razones de
interés público, social y
económico, dada las 
tareas de atenciones
benéficas y asistenciales
de las entidades 
parroquiales 

El Ayuntamiento entrega
una subvención destinada
a labores de 
mantenimiento



Decía Juan Carlos Menudo, que
de esto sabe un rato, que la
Primera Andaluza “es un pozo
del que es tremendamente com-
plicado salir”. Se refería al des-
censo del San José, la temporada
anterior y a las dificultades que
entrañaba recuperar la categoría,
como luego comprobaron los
azulinos en sus propias carnes
cuando se quedaron fuera de los
Play Offs.
El Rinconada, sí tuvo mayor
acierto,pero cuando se disputó al
final, terminó perdiendo ante el
Villafranco y, como la categoría
es tan ingrata, se quedó sin pre-
mio, perdiendo una oportunidad
clara de ascenso.
Este año,ambos están lejos de los
cuatro primeros puestos. El San
José da una de cal y dos de arena.
Buenos números a domicilio,
pero pésimos en casa, con un
punto de nueve.Ocho puntos de
dieciocho,cuando hay un equipo
que ha hecho pleno.
Y qué decir del Rinconada.Ya no
sólo que está fuera de la pelea por
el ascenso,sino que cierra la tabla,
sumido en descenso y con
muchas dudas.Por mucho que el
equipo reaccione,ya son diecisie-
te puntos de desventaja respecto
al líder, y eso que la Liga no ha
hecho más que empezar.

de La Rinconada

El Club Baloncesto Wifiguay La
Vega parece vivir ajeno al mal
comienzo de temporada que han
experimentado San José,Rinconada
o Tres Calles. Los de Cristina
Herrero llevan pleno de victorias,
ganando a domicilio en Lebrija y
refrendando el estreno con otro
triunfo en casa ante el PGAlcalá.

Eso permite a los rinconeros situar-
se en el coliderato de la tabla, junto
al Pizzería Vera de Pilas,aunque hay
aplazamientos de por medio.
No obstante, y aunque esto no ha
hecho más que empezar, el
Wifiguay ha demostrado ya perso-
nalidad para sacar en el último cuar-
to el partido adelante ante el

Tartessos Lebrija, en una cancha
difícil, además de capacidad de reac-
ción para rehacerse de un mal inicio
de partido ante los alcalareños.
El próximo fin de semana,el rival a
domicilio será el Baloncesto
Guillena en el Pabellón de La Villa,
un equipo que aún no ha disputado
ningún partido esta temporada.

Buen comienzo del Wifiguay La Vega en la

Primera Provincial, con dos triunfos

Deportes
Octubre 2022 

tn@larinconada.es

El San José refuerza la zaga
con Espinar; el Rinconada
ficha a Javi Corriente

#BALONCESTO pleno de victorias

Dani Herrero entra a canasta durante el segundo cuarto del último partido.

El San José gana el derbi
liguero al Rinconada,

pero la alegría sólo dura
hasta jugar ante el Alcalá.

Los de Nando vencen 
en la Copa RFAF, pero

suman un punto en Liga y
cierran la tabla. Ambos,
muy lejos del objetivo

Las oportunidades
perdidas

Locutor de Radio
Rinconada

Antonio Borrego

Pocas alegrías
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El Bádminton Rinconada lleva-
ba cuatro años -los que se había
celebrado la Copa Iberdrola-

subiendo al pódium, aunque sin
lograr la medalla de oro, sumando
tres platas y un bronce,un hito del
que ya pueden presumir tras
derrotar al Bádminton Oviedo en
la final,celebrada en la ciudad astu-
riana, y que da a los de Antonio
Molina el título. De hecho, en la
presentación ante su público en el
primer encuentro de Liga ante
Arjonilla,la idea es brindarle el tro-
feo a su gente.

El camino para conseguirlo no
ha sido fácil, pues las chicas de

Antonio Molina -que no contaban
entre sus jugadores con Nerea
Ivorra y Beatriz Corrales- tuvie-

ron que superar a duros rivales,
entre ellos al Ravachol Pontevedra
y As Neves, dos favoritos al título
y que sucumbieron al poderío del
plantel femenino del cuadro de La
Rinconada.

En la fase de grupos, el
Rinconada no dio opción a sus con-
trincantes del grupo 2 de la compe-
tición, pues ambos encuentros,
ante San Fernando Valencia y
Huesca, fueron resueltos con faci-
lidad (4-1 ante los valencianos y 5-
0 ante los oscenses). En la misma

tarde del sábado, se disputarían los
cuartos de final,que se resolvió por
la mínima ante Ravachol
Pontevedra (3-2),gracias a la victo-
ria de María Ojeda en el indivi-
dual.

En semifinales, se cruzaba en el
camino el verdugo del año pasado
en la final,el Bádminton As Neves
gallego. Aunque el partido podría
presumirse más apretado, las rin-
coneras lo finiquitaron por la vía
rápida,poniendo un 3-0 en el mar-
cador que hizo que los dos últimos
encuentros ni siquiera llegaran a
disputarse.

Todo quedaría por resolver en la
gran final, en la que se enfrentaría
al equipo con más títulos de la
competición, el Bádminton
Oviedo, que tiene dos trofeos en
sus vitrinas, que posee un equipo
femenino muy compacto y que,
además, jugaba en casa. En el pri-
mer enfrentamiento de la final, las
rinconeras Leona Lee y Laura
Molina derrotaron a las ovetenses
Kristina Sotomayor y Amaia
Torralba en tres sets (7-11, 7-11,
10-11).Más adelante,Claudia Leal
y Marta Molina hacían lo propio
ante Laura Álvarez y Leyre
Suberviola también en tres sets
(10-11,5-11,6-11),encarrilando la

final para las sevillanas.Tras los dos
primeros puntos cosechados por
las rinconeras,el Oviedo se acerca-
ba en el marcador con la victoria
cómoda de Laura Garijo en tres
sets ante la joven María Ojeda,que
se acercó en los dos últimos sets,

pero sin encontrar premio.
Claudia Leal sería la protagonis-

ta de la mañana al conseguir el
triunfo para las de Antonio
Molina.La flamante incorporación
del conjunto rinconero llegaba por
la puerta grande tras conseguir la
victoria ante Amaia Torralba en

cuatro sets (10-11, 11-10, 7-11, 6-
11) de forma magistral, a pesar de
no ser especialista en individuales.
Una victoria que,sin duda,pasará a
formar parte de la historia del
Bádminton Rinconada.

DDiivviissiióónn  ddee  HHoonnoorr
El cuadro rinconero ofrecerá el

trofeo a su afición el próximo sába-
do en el Fernando Martín, donde
comenzará su andadura en la
División de Honor española ante
un reforzado Arjonilla que se ha
convertido,por méritos propios,en
aspirante al título de campeón de
España, junto al Recreativo IES La
Orden y el propio Rinconada.

El duelo corresponde a la jorna-
da dos de la competición pero,al ser
cinco equipos, los rinconeros des-
cansaron en la jornada inaugural y,
por lo tanto, será la primera opor-
tunidad de disfrutar de la competi-

Levanta la V Copa Iberdrola
BÁDMINTON RINCONADA arranca la liga ante el aspirante arjonilla el próximo sábado

La plantilla del Bádminton Rinconada posa con la copa Iberdrola 2022.

Claudia Leal cerró el punto
definitivo ante el
Bádminton Oviedo, que
tiene dos trofeos de esta
magnitud en sus vitrinas

El Tres Calles empieza a verlo
todo negro. El equipo de
Domingo Ramírez sumó su
quinta derrota en otros tantos
partidos y sigue sin puntuar en
la Tercera Nacional.Esa irregula-
ridad que viene acompañando al
equipo en las últimas campañas

le hace pasar del cielo al infierno
y, en estos momentos, empieza a
quemarse y empieza a pasarle
factura.

En algunos duelos con más
claridad que en otros, pero en
todos, al final, los de Domingo
Ramírez se han quedado de

vacío, lo que aumenta las urgen-
cias de cara al partido del próxi-
mo fin de semana, en el que el
equipo volverá al Agustín
Andrade.

Enfrente, un equipo hermano,

como es el Alchoyano de Alcalá
de los Gazules, que marcha en
mitad de la tabla, con siete pun-
tos. Una vez ruede el balón no
habrá hermandad que valga,
porque a los rinconeros les hace
falta como el comer la primera
victoria de la temporada y dejar
el cero en su casillero.

Tras cinco partidos jugados, 
no ha estrenado su casillero 

#TRES CALLES pierde con claridad en écija

El Tres Calles dio la cara ante el ADYO, pero acabó perdiendo.

Ante el Nevaluz, el equipo
aguantó la primera parte,
pero se vio claramente
superado en la segunda

El Club de Gimnasia Rítmica
Oso Panda Rinconada sigue de
enhorabuena y, tras finalizar una
campaña espectacular, ha comen-
zado el año de la misma manera.
De hecho, su conjunto Senior
Absoluto, compuesto por
Alejandra Hens, Ana Sánchez,
Alba Tirado, Pastora González y
Julia Velasco, ha logrado la clasifi-
cación para la Tercera Fase de la
Copa de España, que se celebrará
en Jerez de la Frontera del 9 al 13
de noviembre.

Las rinconeras lograron el pase
en el Control celebrado el pasado
fin de semana en el Centro de Alto
Rendimiento de Marbella, en el
que se repartían dos plazas y aca-
baron en primer lugar. No será el
único representante del Oso Panda
en tierras jerezanas, porque, de
forma paralela, se celebra el

Campeonato Nacional de Base,en
el que están clasificados los conjun-
tos Infantil y Cadete de la entidad
que preside Elvira Caballero.

Por otro lado, el próximo sába-
do,22 de octubre, se celebrará una
nueva edición del Trofeo Villa de
La Rinconada.

El Senior Absoluto, 
a la Copa de España

Conjunto Senior del Oso Panda.

#OSO PANDA gimnasia rítmica

Este evento reúne a las integrantes femeninas de los mejores equipos de España, tuvo lugar en
Oviedo, equipo al que los de Antonio Molina derrotaron en la final (1-3)

Leona Lee, que debe marcar diferencias en Liga, en un duelo de la Copa.
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Drama con final feliz o tragedia
griega era el título de la previa del

derbi entre el Rinconada y el San
José. Tras el partido, la victoria
cañamera les dibujaba una sonrisa
y les permitía recuperar la fe.En la
otra cara de la moneda, los blan-
quiazules se quedaban muy, muy
tocados.

Aunque ninguno de los dos
equipos llegaba bien al partido,con
dudas y lejos de los cuatro prime-
ros clasificados,el derbi se antojaba
una especie de catarsis,un punto de
inflexión para el que fuera capaz de
llevarse la victoria.Quizás,por eso,
porque el lado opuesto a la victoria

era quedar sumido en un mar de
dudas, los técnicos no quisieron

arriesgar y se dedicaron a guardar
su zona.

No obstante, el partido se rom-
pió pronto,en el 16, con una inter-
nada de Joaquín,que puso el pase al
punto de penalti, donde esperaba
Luis Cubero,que metió la punta de
la bota un segundo antes que su
par, Juanma, mandando al fondo
de la red el 0-1.Ese tanto, que no
estaba en el guion ni en las quinie-
las de los aficionados, rompió el
partido, aunque al descanso se
llegó con la mínima ventaja visi-
tante.

En la segunda mitad, los de
Nando, a los que les era pésimo el
resultado,tuvieron que abrirse,irse
con todo al ataque, descolgando
cada vez mayor número de juga-
dores, una tarea para la que no
encontró premio. Sí, por contra el
San José, que aprovechó los espa-
cios que dejaba el Rinconada para
hurgar en la herida, ampliar su
ventaja y cerrar finalmente un

marcador duro para los locales.
En el 62, una contra muy bien

conducida por Kisko, acababa con
un pase a Calderón que, a placer,
mandaba al fondo de la red el 0-2
que, si no finiquitaba el partido, sí
lo dejaba visto para sentencia.Y en
el 84, un córner botado por Pepe
Calderón lo remató Alberto al
fondo de la red para acabar de
matar el partido.

Tras el duelo,el San José respira-
ba,se acercaba a la zona noble de la
clasificación y tapaba las carencias
que, en jornadas anteriores, como

tres días antes ante el Demo,había
mostrado el equipo.

El Rinconada, por su parte, se
hundía en la tabla, en la zona de
descenso. Además, si como decía
Valdano,“el fútbol es un estado de
ánimo”,el de los rinconeros estaba
por los suelos.Quizás fue una sor-
presa,o una machada,lo consegui-
do por los hombres de Nando de la
Rosa la temporada pasada. Quizás

la clave estuvo, precisamente, en
ese ánimo. Pero, en cualquier caso,
los blanquiazules parecen tener
mucho mejor equipo que lo que
dicta la clasificación,lo que no quita
la necesidad urgente de refuerzos -
Nando lleva una media de dos
juveniles convocados por partido-
ni la necesidad imperiosa de cortar
la sangría,porque si te metes abajo
el drama puede ser aun mayor.

Alegría cañamera que deja 
muy tocado al Rinconada

#FÚTBOL derbi

Mario Cuder se adelanta a Dani Sánchez, que va perseguido por Rupe.

Luis Cubero, Pepe
Calderón y Alberto fueron
los goleadores azulinos en
el Nuevo Ramos Yerga

Se las prometía felices el San José,
que repetía como local en el Nuevo
Ramos Yerga, donde días antes
había ganado el derbi al Rinconada.
Sin embargo,el duelo ante el Alcalá

nada tuvo que ver,ni en el desarro-
llo,ni en el marcador.

Los cañameros empezaron trian-
gulando bien, pero los de Carlos
Conejero llevaron el partido a un

duelo de físico. El San José cayó en
la trampa y entró al trapo,y ahí no
tenía nada que hacer.

Por si esto fuera poco, Marco
Fernández retiró a Ángelo, el cere-
bro azulino, por Josemi en el des-
canso, y el San José se quedó sin
ideas. Pero todavía fue peor, con un
error garrafal de Raj que permitió al
Alcalá abrir el marcador.

Demasiadas adversidades para
los cañameros, que acusaron el
golpe y que vieron como la distan-
cia se fue abriendo, un Alan que
retrató al debutante Espinar en el
segundo y que anotó el tercero de
riguroso penalti. El gol de Luis
Cubero solo maquilló el marcador.

La semana que viene llega otra
final ante el Mairena de Chico.

La derrota ante el Alcalá evita
poder acercarse a la cabeza

#SAN JOSÉ los partidos en casa, asignatura pendiente

Kaki pugna por un balón con Joaquín, que fue de los mejores del partido.

El cuadro visitante llevó el partido a un plano físico, que nada convenía a los azulinos, que
picaron el anzuelo, lo que, unido, a graves errores individuales, le costaron el partido

Pepe Calderón fue de los más activos del San José, incluso anotó un gol.

Pérez trata de frenar a Maycol ante la mirada de Josemi.

Si ya empezaba la jornada post
derbi tocado el equipo de Nando
de la rosa, el final fue más dra-
mático si cabe. De hecho, el pre-
sidente,Santi Aragón,y el entre-
nador, acabaron el duelo entran-
do al campo para tratar de conso-
lar y levantar el ánimo a sus fut-
bolistas. y es que el gol de la vic-
toria del Utrera B, que se queda
como líder en solitario, llegaba

en el minuto 94, de manera
rocambolesca, para dejar sin pre-
mio a un equipo que, si bien
había mostrado carencias, se
había vaciado para llevarse del
San Juan Bosco, al menos, un
punto.

La próxima semana llega otro
duro rival al Ramos Yerga para
cambiar la dinámica,el Ventippo.
Toca apelar a la épica.

Sin fútbol ni suerte,
metido en descenso

Un gol en el 94 privó al Rinconada de sacar un punto ante el Utrera B.

#RINCONADA urge reforzar el equipo



Silvia Verde es una exitosa
periodista deportiva con una
dilatada trayectoria profesional,
en medios tan importantes
como la SER, Onda Cero, RNE,
COPE, Antena 3… y es uno de
los últimos fichajes de Josep
Pedrerol para El ‘Chiringuito de
Jugones’, el programa deportivo
de mayor seguimiento en nues-
tro país. Además, presentó la
pasada Gala del Deporte.
SSuuss  úúllttiimmooss  pprrooyyeeccttooss  ssoonn  ‘‘EEll
CChhiirriinngguuiittoo  ddee  JJuuggoonneess’’  yy  ssuu
pprrooppiioo  mmeeddiioo,,  ssii  mmee  ppeerrmmiittee  llaa
eexxpprreessiióónn,,  ‘‘SSoonn  ddooss  mmiinnuuttooss’’..
HHáábblleemmee  ddee  aammbbooss……
Empiezo por el último, que es
menos importante mediática-
mente hablando, pero que per-
sonalmente ha sido muy boni-
to. Es una oportunidad que me
doy tras salir de Antena 3 tras
veinte años en la casa, cuando
decido crear esta marca, ‘Son
dos minutos’, para seguir
haciendo lo que creo que sé
hacer, aunque más mal que bien
(risas), lo que me hace disfrutar:
hacer radio, tv, escribir, contar
historias, relacionarme con el
mundo del deporte… esto es un

gusanillo que tenemos desde
pequeños y que yo no quería
matar, por lo que le he dado
rienda suelta con esa marca.
Y luego, el proyecto gordísimo
mediáticamente hablando, que,
como decía al principio, es líder
de audiencia, lo que es muy
importante más allá de los gus-
tos, como es ‘El Chiringuito de
Mega’. Creo que he entrado a
formar parte del proyecto de un
loco bueno de la comunicación,
de un adelantado a nuestro
tiempo en este mundo, como es
Josep Pedrerol. Tuve la suerte
de que, en un momento, este
buen hombre se acordó de mí,
me invitara a participar de este
proyecto tan lindo y ahí me
embarqué.
¿¿CCóómmoo  hhaa  ccaammbbiiaaddoo  llaa  rraaddiioo  yy
llaa  tteelleevviissiióónn  eenn  eessttooss  aaññooss??
¿¿CCoonnssiiddeerraa  qquuee  eell  ccaammbbiioo  eess  aa
mmeejjoorr  oo  aa  ppeeoorr??
Creo que todos, o casi todos, los
cambios son a mejor. El status
quo no sirve para nada y no
lleva a ninguna parte. Es aburri-
do quedarte en un punto y dejar
pasar la vida, tanto personal
como profesionalmente.

Tenemos la obligación de evo-
lucionar en radio, en tv. Uno
tiene que subirse al tren para
aprender, aunque esté en mar-
cha.
¿¿CCrreeee  qquuee  eell  ppeerriiooddiissmmoo  aaccttuuaall
bbaannaalliizzaa  llaa  iinnffoorrmmaacciióónn  yy  hhaaccee
nnoottiicciiaa  lloo  qquuee  nnoo  lloo  eess??
Yo creo que hay algo por enci-
ma de todo, que es la responsa-
bilidad que cada comunicador
tenga consigo mismo. No pue-
des ser el primero sin verificar
tu fuente, sin tener claro que
aquello de lo que estás infor-
mando es lo que realmente
quieres informar. Puedes come-
ter errores, pero tienes que
tener claro que la información
que estás dando es la mejor que
puedes dar.

¿¿QQuuiiéénneess  ssoonn  llooss  rreeffeerreenntteess  ddeell
ppeerriiooddiissmmoo  ddeeppoorrttiivvoo  aaccttuuaall  eenn
EEssppaaññaa??
Te he nombrado antes a Josep
Pedrerol, que es un referente
como informador y como
comunicador, creo que tiene ese

perfil que está rompiendo hoy
día. También siempre han sido
referentes y lo serán María
Escario, Olga Viza, Iñaki
Gabilondo, Mercedes Milá,
aunque no se haya enfocado en
el mundo del deporte, José
María García… hemos tenido
mucha suerte a la hora de tener
referentes, y los que vendrán,
porque hablamos del presente y
el pasado, pero vendrán otros
que también nos engancharán.
¿¿CCuuááll  ccoonnssiiddeerraa  qquuee  eess  eell  ppaappeell
ddee  llaa  mmuujjeerr  eenn  eell  ppeerriiooddiissmmoo
ddeeppoorrttiivvoo??
Te puedo hablar por mí. Desde
que entré en la Universidad, yo
que he sido muy vocacional en
mi profesión, y nunca he tenido
en cuenta el ser chica o chico a
la hora de practicar deporte y de
contarlo. Ni me he puesto el
techo yo, ni tampoco lo he vivi-
do. No es justo que hable en

primera persona, porque a lo
mejor hay compañeras que no
lo han vivido así, pero yo nunca
es algo que he tenido en cuenta,
ni tampoco me lo han hecho
sentir. Creo que soy una afortu-
nada, que lo sigo siendo, y no
me voy a plantear ningún lími-
te mientras no me lo pongan.
Por mi parte no va a quedar…
PPaarraa  tteerrmmiinnaarr,,  ¿¿ccóómmoo  vvaalloorraa  llaa
aappuueessttaa  ppoorr  eell  ddeeppoorrttee  qquuee  ssee
hhaaccee  ddeessddee  LLaa  RRiinnccoonnaaddaa??
Creo que hace muchos años
que la apuesta es muy firme por
el deporte. Es un área que se ha
movido muy bien siempre y
que ahora está recogiendo sus
frutos. Pero sin dejar de crecer,
que eso es algo que La
Rinconada lleva a gala. Creo
que esa apuesta va a seguir, por-
que se ha convertido en un sello
de identidad, es una marca el
deporte en La Rinconada.

de La Rinconada Deportes
Protagonistas 

Loren Herrera
BTT

El deportista rinconero sigue
sumando reconocimientos en la
categoría Elite de BTT.
Recientemente, ha logrado la
medalla de bronce en Palma del
Río y, además, ha sido distinguido
con una mención especial en la
última Gala del Deporte.

David Sánchez Montoya 
Marcha

El actual subcampeón de Europa
de Marcha +35 está volviendo a
la competición tras superar unos
problemas físicos que hicieron
retrasar su preparación. En su
estreno, fue cuarto en Alcolea, y
también recibió una mención
especial en la Gala del Deporte.

Tercera Andaluza
Fútbol Sala

Tres Calles B y San José FS han
comenzado su andadura en la
Tercera división Andaluza de
Fútbol Sala,tras ganar a domicilio
al Marqués de Nervión (2-5) y al
Gines (3-6).Al cierre de esta edi-
ción, el Cañamera espera a debu-
tar a domicilio con el Cuore FS.

“Por encima de todo, un periodista 
debe ser responsable consigo mismo”

La periodista deportiva, Silvia Verde , en una imagen de  ‘ son2minutos’.

#ENTREVISTA silvia verde, periodista deportiva

XXII Trofeo 
al mejor 
jugador

Jugamos en Casa

Radio Rinconada
1.Pepe Calderón        1155  ppttooss  

2.Alberto                    1133  ppttooss

3.Alemán                   1122  ppttooss

4.Dani Sánchez         1111  ppttooss

5. Javi Cos                  1111  ppttooss

AA..DD..  SSaann  JJoosséé  

1. Juanma                  1111  ppttooss

2.Álex Fernández   1111  ppttooss

3.Edu de la Hera      1100  ppttooss

4. Gata    99  ppttooss  

5. Jesús Romero          88  ppttooss

UU..DD..  RRiinnccoonnaaddaa  

Valora la apuesta deportiva de La Rinconada, que califica de
“diez” y de la que dice “es un sello de identidad, una marca
personal del municipio”

“No he tenido en cuenta
ser chico o chica a la hora
de hacer deporte o contar-
lo. Ni me he puesto techo
yo, ni lo he vivido”
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David Sálezmar, Alberto 'El Romero' y
Antonio Romero serán los encargados
de encarnar a Melchor, Gaspar y
Baltasar en el cortejo del próximo 5 de
enero

La Rinconada ya tiene a sus
Reyes Magos, los elegidos para
que encarnen a Melchor,Gaspar y
Baltasar la tarde del 5 de enero.Los
que junto a un gran cortejo reco-
rrerán las calles de la localidad
repartiendo caramelos, juguetes e
ilusión, y creando un halo de
magia que envuelve a los peque-
ños de la casa y también a los
mayores.Serán tres rinconeros los
que desde el área de Fiestas
Mayores se han designado para
tan importante labor. Serán tres
hombres vinculados al arte, a la

música y al espectáculo.
Concretamente, los elegidos son
David Sálezmar, Alberto 'El

Romero' y Antonio Romero.
El director de la compañía local

Aura Flamenca, una de las más

reputadas de cuantas trabajan en el
municipio, que combina múltiples
disciplinas como la danza, el teatro
y la música en directo,representará
a Melchor. David Sálezmar, hijo de
Pepe 'El Cebolla', figura destacada
del flamenco en La Rinconada que
inculcó su pasión a sus hijos, es un
gran compositor, con proyección
internacional, estando nominado
en varias ocasiones a los premios
Hollywood Music In Media
Awards. De la carroza de Gaspar
emanará flamenco. En lo más alto
irá Alberto 'El Romero', un bailaor
que ha taconeao en los tablaos de
medio mundo. Este joven rincone-
ro, que inició su andadura con sólo
3 años, tiene su propia compañía

flamenca y un centro de danza en la
localidad. Además, el camino
siguiendo a la estrella de Belén se lo
sabe muy bien, pues los últimos
años ha amenizado la cabalgata rin-
conera junto a sus bailarines.Para la
última carroza, el nombrado como
Baltasar es Antonio Romero, que
conoce perfectamente la magia de
la noche de Reyes, pues de niño,
junto a su padre, ha vivido ese día
de forma intensa, por la vincula-
ción que su progenitor, Antonio
Romero 'El Negro', tenía con esta
carroza, su pueblo y su barrio del
Tejar. También compartían pasión
por el fútbol, fue jugador y capitán
del UD Rinconada, y ahora debu-
ta por otros escenarios, aunque
debajo,como director de conocidos
festivales como el Interestelar
Sevilla, Live de Roof, Madrid
Salvaje, Granada Sound o FIB
Benicàssim Festival.

La Rinconada ya tiene a los representantes 
de los Reyes Magos de la cabalgata 2023

#FIESTAS MAYORES cabalgata de reyes magos 2023

40 niños y niñas del municipio partici-
pan en esta actividad, que contará con
un profesorado con una dilatada expe-
riencia carnavalesca y que culminará
con la creación de agrupaciones que
actuarán en la calle

El día que se daba a conocer el proyecto
de la Escuela del Carnaval, el delegado
de Fiestas Mayores, Rafael Reyes,
comentaba que “la Escuela del Carnaval
nace en el seno de la Mesa del Carnaval
y del compromiso adquirido por el alcal-
de, Javier Fernández, que propuso la cre-
ación de un espacio en el que fomentar
la afición a esta fiesta tan nuestra entre
los niños y niñas del municipio”. Además,
señalaba que “se trata de un órgano
desde el que fomentar la cantera y el
amor por nuestras costumbres y en la

que trataremos aspectos tan caracterís-
ticos como el sombrero, los disfraces o la
creación de letras con temática local”.  
Comenzaba entonces el proceso de ins-
cripción, que ha culminado con la pre-
sentación del proyecto en sociedad, en
un acto celebrado en el Centro Cultural
Antonio Gala. En total, serán 40 niños y
niñas los participantes en esta actividad
que se dividirá en distintas sesiones de
dos horas de duración en las que se
ahondará sobre diversos aspectos carac-
terísticos del carnaval de La Rinconada.
Cada una de ellas, será dirigida por una
figura representativa del carnaval rinco-
nero, profesores y profesoras con una
dilatada experiencia y una larga trayecto-
ria vinculada a esta fiesta en la localidad.
Así, el  7 de octubre, el taller, dinámico,
divertido y participativo, versó sobre la

‘Historia del Carnaval de La Rinconada’,
con la dirección de Gracia María
Fernández, letrista, componente, prego-
nera y profesora de profesión.
El 21 será Ramón Perza, también prego-
nero de la fiesta y vividor de la misma a
pie de calle, con numerosos premios a
sus espaldas por sus disfraces y sus som-
breros, hablará precisamente de eso, ‘El
Sombrero’.
El 4 de noviembre llegará el turno de
‘Disfraces y Maquillaje’, impartido por
Cecilia Fernández de los Ríos.
La siguiente sesión, el 18 de noviembre,
consistirá en un ‘Taller de Letras’, a cargo
del chirigotero Daniel Fernández, uno de
los iconos de la chirigota de ‘Los
Surferos’.
Por último, la última función ‘teórica’
será el ‘Taller de Instrumentos’, a cargo
de David Ruiz, ‘Canguro’, uno de los céle-
bres comparsistas de la localidad.
Tras estas sesiones, se elaborarán dos
grupos para crear sendas agrupaciones
que cantarán en la calle ante toda la ciu-
dadanía de La Rinconada.

Arranca la Escuela del Carnaval, un proyecto 
para sembrar la semilla de la fiesta en la cantera

El edil de Festejos, Rafael Reyes, con el conjunto del profesorado.

El edil de Fiestas Mayores (dcha) junto a los representantes de los Reyes.

Un numeroso grupo de fieles acompa-
ñaron al santo en su reencuentro con
su pueblo hasta la finca El Toril para
vivir un soleado día de convivencia, de
familia, de cantos y culto, tras dos
años de ausencia por la pandemia

A primera hora de la mañana,
con la salida del sol, la Agrupación
de Romeros de San Isidro
Labrador se daba cita en la
Parroquia San José para volver a
vivir, tras dos años de parón por la
pandemia, su tradicional romería.

En torno a 500 personas, entre
fieles, miembros de hermandades
y familias decididas a engrandecer
la fiesta, emprendieron el camino
por las calles de San José rumbo a
El Toril, tras la carreta del santo

tirada por bueyes.Bajo un sol pro-
pio de primavera,al son de la flau-
ta y el tamboril,entre caballos,bai-
les y risas, se disfrutó de un gran
día de convivencia, tan esperado
como inolvidable, que volvió a
dejar imágenes para el recuerdo
como la espera, de vuelta, por la
Carretera Bética o una petalada y
sevillanas desde el balcón a su paso
por la calle Madrid.

El delegado de Fiestas Mayores,
Rafael Reyes, que los acompañó
durante todo el recorrido, junto a
otros miembros de la corporación
municipal, destacó el gran trabajo
realizado por la Agrupación, y se
mostró muy contento de poder

retomar esta costumbre tan anhe-
lada por los vecinos."Hermoso día

de convivencia, encuentro y
homenaje a nuestro campo y su

gente. Nuestro pueblo no olvida
sus orígenes". Además, resaltó
que "desde el Ayuntamiento vela-
mos por tradiciones tan arraigadas
como éstas,por eso estamos al lado
de la Agrupación no sólo econó-
micamente sino con el respaldo y
apoyo institucional,empujándolos
a conseguir lo que se propongan".

Por primera vez, previo a la
peregrinación, la Misa de
Romeros se celebraba la tarde
anterior. Presente estuvo el alcal-
de, Javier Fernández, que les deseó
un bonito reencuentro con San
Isidro por las calles, y destacó que
"ser un pueblo moderno, en
constante desarrollo y que avan-
za cada día es tan importante
como mantener nuestras raíces y
tradiciones".

Vuelve la Romería de San Isidro Labrador

El santo procesionó por las calles del municipio.

#TRADICIÓN convivencia y culto 
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Abierto el plazo para inscribirse
en una nueva acción formativa
dirigida a jóvenes de entre 16 y
35 años que quieran construirse
como futuros monitores de
tiempo libre

Desde el área de Juventud se
pone en marcha una nueva edi-
ción del taller de Dinamización
de actividades infantiles y juve-
niles el próximo mes de noviem-
bre.
La acción formativa va dirigida a
jóvenes de entre 16 y 35 años
que quieran formarse como
monitores de tiempo libre,
ampliando sus conocimientos
en la animación, atendiendo a la
diversidad actual, fomentando
el dinamismo y la participación
de los jóvenes de la zona en
nuestra sociedad. 
La metodología de este curso es
participativa, práctica, activa,
lúdica y motivadora, donde se
pretende que todos los partici-
pantes reflexionen, discutan y a
la vez creen. "Vamos a educar
para la paz, el respeto, la mejora
de medioambiente, la coeduca-
ción… y todo ello a través de
actividades lúdicas y por medio
del juego como elemento con-
ductor. Usarán el juego como
aprendizaje, creando a la vez un
ambiente dinámico, creativo y
participativo para adquirir cono-
cimientos relacionados con la
higiene, alimentación, socializa-
ción o autoestima positiva",
explica la delegada de Juventud,
Mercedes Bueno.
Dentro de los contenidos del
curso destacan el entorno como
medio educativo, educación en
valores, educación ambiental,
interculturalidad, resolución de
conflictos, técnicas de expresión
artística, atención a la diversi-
dad, a conductas inadaptadas u
grupos con necesidades educati-
vas especiales, teoría del des-
arrollo humano, así como los
beneficios del ocio en los proce-
sos educativos y socializadores.
El curso tendrá comienzo el pró-
ximo 14 de noviembre. Se
impartirá en el Centro Joven La
Estación los lunes y miércoles de
17:00 a 20:30 horas, con una
duración total de 60 horas. El
periodo de inscripción se
encuentra abierto hasta comple-
tar las plazas. Más información
en el Centro Joven o en el
954793900.

El área de Juventud trabaja en una
nueva edición que se celebrará el 11,12
y 13 de noviembre. Centrado en la
Cultura Alternativa, contará entre sus
actividades con concurso de graffiti,
mercado de arte, batalla de gallos, exhi-
biciones, salón del videojuego o concur-
so de Pop- Rock

Vuelve el Festival Red Crea Joven
a La Rinconada.El área de Juventud
se encuentra inmerso trabajando en
su programación para que los jóve-
nes creativos que quieran participar
puedan mostrar su trabajo a la ciu-
dadanía el próximo fin de semana
del 11,12 y 13 de noviembre.

"Es un espacio de encuentro cul-
tural joven consolidado que celebra-
mos anualmente por el mes de
noviembre desde 2008, que centra
su oferta principalmente a la
Cultura Urbana. Los participantes,
creadores que destacan en alguna de
las modalidades artísticas como la
música,artes escénicas,visuales, lite-
ratura,etc.,se agrupan para mostrar

a nuestros vecinos y vecinas su tra-
bajo.Lo positivo del evento es que se
crean sinergias entre los propios par-
ticipantes e incluso los lleva a traba-
jar en proyectos comunes.", explica
la delegada de Juventud, Mercedes
Bueno.

El área se encuentra captando cre-
ativos y creativas que quieran parti-
cipar en la nueva edición para pro-

mocionar su talento, trabajo y crea-
ciones de forma gratuita en el festi-
val. Las modalidades del encuentro
en las cuales se propone trabajar son:
Teatro, Danza, Circo, Títeres,
Performance, Breakdance,
Monólogos,Circo,Flamenco,y cual-
quier propuesta relacionada con las
Artes Escénicas; Pintura, Grabado,
Graffiti, Escultura y cualquier arte

plástica; creaciones literarias como
comic, microrrelato, poesía, narrati-
va, cuentos, haiku, etc.; trabajos
visuales como la fotografía, diseño
gráfico, arte digital, animaciones,
cortometrajes, obras de videoarte o
video creación,web series,videoclips
musicales o videojuegos. También,
disciplina importante es la música,
que cuenta con alto número de par-
ticipantes y que acoge diferentes
concursos y conciertos, entre ellos,
pop-rock y batalla de gallos.
Asimismo, se puede participar en el
artbigú,un escaparate y mercado de
arte joven."CreaJoven es un evento
en el que el área trabaja de forma
continuada durante todo el año de la
mano de los jóvenes.Contamos con
una red de creativos, formada por
participantes de otras ediciones, que
junto con las propuestas de la escu-
cha activa con los jóvenes, nuestros
técnicos van desarrollando y enfo-
cando el encuentro,que acoge exhi-
biciones, muestras, conciertos, for-
mación, talleres y concusos, y que
siga siendo un referente no sólo a
nivel local,sino también a nivel pro-
vincial",aclara Bueno.

#JUVENTUD apoyo a la creación joven

El Festival Red CreaJoven, punto de
encuentro de nuevos creadores artísticos

Dinamización de 
actividades infantiles
y juveniles, nueva
apuesta de Juventud

El proyecto nace de la escucha activa que
mantiene el Ayuntamiento con los jóve-
nes y se desarrollará el próximo mes de
noviembre

El área de Juventud organiza un nuevo
taller de cultura urbana enmarcado en el
programa 'Aula Joven. Formación, eman-
cipación y habilidades'. Coincidiendo con el
Festival CreaJoven, desde el área se han
programado cuatro sesiones, de dos horas
cada una, para los días 8, 10, 15 y 17 de
noviembre, donde se ofrecerán los conoci-
mientos y las herramientas necesarias para

que los jóvenes participantes puedan
autoproducir sus propios proyectos.

"Los jóvenes tienen ganas de cultura
alternativa y desde el área escuchamos sus
propuestas. Este taller nace de la escucha
activa que mantenemos con ellos, nos
muestran sus inquietudes, y entre ellas
estaba ésta. La producción musical está
recogida en otras formaciones de Cultura
Urbana, pero piden profundizar y ampliar
el módulo, y nosotros contentos de que
nos lo hagan saber y de poder ofrecerles
nuevos contenidos con los que disfrutan y
aprenden para sus futuras vidas profesio-

nales", explica la delegada de Juventud,
Mercedes Bueno. El contenido del taller
está centrado en los principios básicos de la
música, la informática musical, grabación,
mezcla y masterización. En él los jóvenes
podrán aprender a crear una canción digi-
talmente, teniendo en cuenta los princi-
pios técnicos del sonido y una base teórica
musical. "Aprenderán a componer, mez-
clar y grabar su propia pieza musical, del
estilo y personalidad que elijan" apunta
Bueno.  El curso, que tiene previsto
comenzar el próximo 8 de noviembre,
tiene una duración de 8 horas prácticas,
repartidas en dos semanas y un coste de
10 euros. Las plazas son limitadas y las ins-
cripciones ya pueden formalizarse en el
Centro Joven la Estación. Más información
en el 954793900 o a través de juven-
tud@aytolarinconada.es.

Juventud trabaja en la segunda edición
del nivel 1 de este curso que ofrece una
visión actual del sector musical, a tra-
vés de varias sesiones teórica- prácti-
cas en las que se trabajará los distintos
aspectos que componen la cultura
urbana y su industria. Las inscripciones
pueden realizarse en el Centro Joven
La Estación

El área de Juventud, en su completo
programa formativo Aula Joven, recoge
cursos de creación cultural, entre ellos,
el taller de Cultura Urbana La
Rinconada, que busca nuevos partici-
pantes para esta segunda edición del
nivel 1. Enmarcado en el Festival Red
Crea Joven, este curso, que tiene previs-
to su inicio el próximo 7 de noviembre,

ofrece una visión actual del sector musi-
cal, a través de varias sesiones teórica-
prácticas en las que se trabajará los dis-
tintos aspectos que componen la cultu-
ra urbana y su industria.

Los participantes aprenderán los orí-
genes de la Cultura Hip Hop, produc-
ción musical, producción audiovisual, el
poder de la comunicación, composicio-
nes y estilos musicales y el procedimien-
to y lo que conlleva la creación y organi-
zación de este tipo de eventos.

La delegada de Juventud, Mercedes
Bueno, resalta el éxito de este taller, que
surgió de la demanda de los jóvenes y
de la escucha activa que el área mantie-
ne con ellos de forma continuada, y que
celebra ya una tercera edición.

"Volvemos a poner en marcha el taller
de Cultura Urbana, muchos jóvenes nos
han pedido su continuidad, incluso han
propuesto profundizar en diferentes
temas relacionados con la cultura urba-
na, por ello hemos creado también una
masterclass, que se imparte en el
Centro de forma paralela, centrada en

la producción musical", anunció.
El taller es gratuito, y está dirigido a

jóvenes de entre 14 y 35 años preferen-
temente. Las inscripciones pueden rea-
lizarse en el Centro Joven La Estación.
Plazas limitadas. Más información en el
área de Juventud o a través de
juventud@aytolarinconada.es. 

Abierto el plazo para 
participar en el nuevo 
taller Cultura Urbana

La delegada de Juventud, Mercedes Bueno, en la última edición.

Juventud pone en marcha 
un nuevo taller 
de Producción Musical
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Ha abierto su centro en San José de La
Rinconada, donde ofrece servicios de
manicura permanente, uñas acrílicas,
pedicura, depilación facial y micropig-
mentación de cejas

Desde antes de abrir su nuevo
espacio, Eloísa Moreno ya realizaba
trabajos de manicura con los que la
clientela ya conocía su calidad y pro-
fesionalidad. Hoy ya recibe a toda
persona que desee cita con ella en su
amplio, elegante y luminoso local.
Cumple así una meta que ya tenía
marcada desde antes del comienzo
de la pandemia,justo lo que hizo que
diese el gran paso más tarde de lo

que tenía planeado y que la apertura
tuviese lugar hace ahora tres meses.

Eloísa Moreno siempre tuvo claro
que quería dedicarse a la imagen y la
belleza.Así fue como tras su forma-
ción y continua adquisición de expe-
riencia,hoy en su nuevo centro rea-
liza trabajos de manicura perma-
nente, uñas acrílicas, pedicura, depi-
lación facial y micropigmentación de
cejas, y próximamente también de
labios y ojos.También realiza trata-
miento de hidratación y parafina en
manos, reconstrucción de uñas con
acrílico y mucho más,todo con  pro-
ductos de gran calidad y con la pro-

fesionalidad que le caracteriza. Y es
que de la manicura,destaca la belle-
za y la variedad de sus diseños, así
como la adaptación total a las necesi-
dades y gustos de la clientela.

Además, ofrece tratamientos de
presoterapia, deportivos, circulato-
rios, terapéuticos, descontracturante,
linfático y adelgazante a través de su
compañero quiromasajista que rea-
liza servicios en el centro. Cuenta
también con la exposición de una
colección de bisutería de acero inoxi-
dable que la clientela también puede
adquirir en el propio salón.

Eloísa Moreno acaba de comen-

zar una nueva etapa como empren-
dedora en la que pretende seguir cre-
ciendo,por lo que actualmente busca
personal profesional que trabaje con
ella en su negocio. En su perfil de
Instagram, @by_eloisamoreno, es
posible encontrar resultados de su
trabajo, tanto de manicura como de
micropigmentación de cejas y es
posible contactar con ella a través de

What'sApp en el 652 99 89 57.
Trabaja bajo cita previa a través de la
aplicación Booksy en la que cómo-
damente se puede concretar el día,la
hora y el servicio a realizar.El hora-
rio de Eloísa Moreno es de lunes a
viernes de 10:00 a 14:30 y de 16:00 a
20:30 horas y su centro se ubica en
la calle Vereda de los Solares, 24, en
San José de La Rinconada.

Eloísa Moreno junto a la edil de Comercio en su negocio.

Eloísa Moreno, el nuevo salón de
belleza especializado en manicura 
y micropigmentación

Antonio Almenara cuenta con 20
años de trayectoria tras el mostrador
del negocio en el que sus productos
de carnicería, charcutería y alimen-
tación, y su trato cercano y de con-
fianza, son las razones de la fidelidad
de su clientela

Tras 14 años llevando la carnicería
adelante con su tío, quien fuera el
dueño de la misma, Antonio
Almenara cumple ahora seis años al
frente del negocio. Y es que el mayor
aprendizaje reside en su experiencia
tras el mostrador desde que tenía tan
solo 16 años. Hoy lo demuestra cada
día junto a Ana María Velasco, quien
le ayuda en su labor.

En Carnicería Almenara Velasco es

posible encontrar todo tipo de pro-
ductos de carnicería, charcutería y ali-
mentación: quesos de múltiples cla-
ses, embutidos, carnes frescas y pro-
ductos cárnicos preparados en la pro-
pia carnicería, como las albóndigas,
así como hamburguesas, pinchitos y
mucho más. Jamón, desde paletas
tanto completas como al corte y al
vacío. Y una de las especialidades,
algo corroborado por la clientela de
Almenara Velasco: los preparados de
puchero, de obligada adquisición en
esta carnicería. Y solo basta probarlo
para descubrir por qué.

Se trata de una carnicería en la que
destacan mucho sus ofertas, y no solo
por sus llamativos carteles de colores,
sino por las propias ofertas en sí, a

precios muy económicos y en
muchas ocasiones también por lotes.
Es posible realizar también encargos
y lotes personalizados y preparados
para cuando la clientela lo desee, lo
que es ideal para comidas de varios
comensales o barbacoas. Además,
siempre existe la posibilidad de ganar
un sorteo, ya que se realizan de forma
continua, prácticamente cada mes.
En ellos la clientela puede participar
por cada compra que realice de una
determinada cantidad en la tienda, y
cuyo premio puede ser un lote, un
producto o un vale por una cantidad
a consumir en la carnicería.

La clave de Almenara Velasco es
que por más años que pasen, hay
aspectos que se mantienen, como

son la calidad de los productos y el
trato cercano y de confianza que ofre-
cen Antonio y Ana María. Esta carni-
cería se encuentra en la calle Vereda
de los Solares, 5, y su horario es de
lunes a sábado de 9:15 a 15:00 horas

y por las tardes los martes y viernes
de 17:30 a 21:00 horas. En Facebook
informa continuamente sobre sus
productos y promociones: 'Carnicería
y Charcutería Almenara Velasco'.
Teléfono: 635472134. 

La delegada de Comercio junto a Antonio Almenara. 

#ALIMENTACIÓN caller vereda de los solares, nº 5

Carnicería Almenara Velasco, toda una vida
ofreciendo productos de calidad 

Alicia Mesonero diseña todo tipo de
complementos para ser producidos a
través de impresoras 3D, dando lugar a
artículos originales, personalizados y
exclusivos

Alicia, madrileña enamorada de
Sevilla,llegó a La Rinconada hace 13
años. Es diseñadora gráfica, y todo
comenzó en 2017 cuando adquirió
su primera impresora 3D.Continuó
adquiriendo impresoras, creando
junto a Manuel, su pareja, que es
informático, un taller en el que ela-
boraba complementos de todo tipo y
formas,dejándose llevar por su ima-
ginación y creatividad.Y así, lo que
comenzó siendo un hobby,continuó
desarrollándose como una idea de

negocio.
Las creaciones de Alicia abarcan

todo tipo de complementos, como
pendientes, pulseras, collares, bro-
ches, etc.Y es que no son cualquier
tipo de complementos. Este sistema
de fabricación permite que todo lo
que a Alicia se le pase por la cabeza,
pueda proyectarlo en el programa de
diseño con el que trabaja e impri-
mirlo tal cual lo diseñe en la impre-
sora 3D.Así,todos los artículos crea-
dos proceden de un diseño de lo más
original y exclusivo, permitiendo
una gran libertad a la hora de crear-
lo al completo gusto del cliente.Una
personalización que hace que los

complementos de Filaworks
Fashion sean únicos.

Además, los pendientes de
Filaworks Fashion son hipoalergéni-
cos y de poquísimo peso, muy
cómodos de llevar y para todo tipo
de pieles.Como reconocimiento que

refleja la inquietud y el trabajo cons-
tante de Filaworks Fashion dentro
de este mundo que parece ser tan
futurista,pero que está muy presen-
te,Alicia ganó el primer premio con
uno de sus pendientes en la catego-
ría de 'Mejor aplicación 3D' dentro

del marco de la '3D Printer Party
2022' celebrada en Madrid.

El mundo de la impresión 3D es
infinito y facilita muchísimas opcio-
nes, lo que hace que Alicia esté con-
tinuamente inventando y proban-
do. Actualmente se encuentra
aprendiendo el postprocesado, que
es un proceso de lijado y pintado que
hace que el producto parezca perfec-
tamente igual que cualquier otro
que no haya sido producido en una
impresora 3D, con unos acabados
asombrosos. En su perfil de
Instagram, @filaworks_fashion,
expone todo el trabajo que realiza,
dando lugar a todo un elenco de artí-
culos de llamativos y sorprendentes
diseños que complementan el look
de una forma original.Además de a
través de Instagram, es posible con-
tactar con Alicia y realizar encargos
en el 722 212 712 o escribiendo a
filaworksespana@gmail.com

Alicia Mesonero y Reyes Romero.

#EMPRESA filaworksespana@gmail.com

Filaworks Fashion, 
mucho más que moda 
y complementos 3D

#ESTÉTICA calle vereda de los solares, nº 24
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Este proyecto de las áreas de Cultura
y Juventud permite el acceso gratuito
a jóvenes de 15 a 25 años a los espec-
táculos ofertados en la programación
de los Centros Culturales

La biblioteca del IES Carmen Laffon
ha acogido la presentación del Bono
Cultura Joven La Rinconada, un pro-
yecto de las áreas de Cultura y
Juventud a través del cual pretenden
acercar la oferta cultural al público
joven, orientado en materia de artes
escénicas y música en colaboración
con los institutos de Secundaria que
deseen adherirse a esta iniciativa. El

alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, y las delegadas de Cultura
y Juventud, Raquel Vega y Mercedes
Bueno, junto con el director del cen-
tro, Juan Carlos Escribano, han pre-
sentado al Bachillerato de Artes
Plásticas este bono que bonifica al cien
por cien los espectáculos programa-
dos en los Centros Culturales del
municipio durante la temporada tea-
tral. Así, los jóvenes de 15 a 25 años
pueden disfrutar de una programa-
ción de calidad y de primer nivel a
coste cero.

En primer lugar, el director del cen-
tro ha querido agradecer al

Ayuntamiento todas las propuestas
que trae al instituto: "Acogemos bien
las actividades que vienen del
Consistorio porque todo suma".

La delegada de Cultura ha explica-
do a los jóvenes el funcionamiento del
Bono Cultura Joven y ha destacado
que "este es un programa pionero en
Andalucía. Estudiamos experiencias
en otros países y comunidades, y cre-
amos este proyecto con el que preten-
demos que el acceso a la cultura para
la gente joven sea más atractivo y más
fácil. Queremos que esa experiencia
os aporte a nivel personal, pero tam-
bién que tenga un retorno académico,

si así lo decide el centro educativo
dentro de su programa, que ayude a
subir nota, por ejemplo". "Podéis
acceder a cualquier espectáculo de
nuestros teatros, nuestra programa-
ción está considerada de las más des-
tacadas de la provincia de Sevilla. Así
que lo que tenéis es un programa
atractivo que os acerca a la cultura y
premia en el estudio", ha apuntado
Raquel Vega.

Junto al requisito de edad, las per-
sonas que usen el bono deben ser
residentes en La Rinconada o estar
matriculados en algunos de los institu-
tos del municipio y deberán solicitarlo
en el Centro Joven La Estación o bien
en su centro educativo.

Así, Mercedes Bueno, ha animado
a los estudiantes a aprovechar esta
posibilidad de acceder a la cultura.
"Regalar cultura a los jóvenes es rega-
lar bienestar, porque en el teatro se
ríe, se llora, se siente… y cuando uno

sale quiere volver a repetir experien-
cia". Además, ha señalado que, en las
reuniones mantenidas con los jóvenes
para dar forma al Plan Integral de
Juventud, "éstos nos hicieron llegar la
importancia de retomar este Bono
Cultural que pusimos en marcha en
2018 y tuvo que parar durante la pan-
demia. Lo volvimos a relanzar el año
pasado y queremos que siga avanzan-
do, porque es una oportunidad". 

Para finalizar, el alcalde ha felicitado,
en primer lugar, el trabajo del equipo
directivo del centro por su trabajo y
por los 25 años del IES Carmen Laffon
y ha destacado que "La Rinconada
tiene un programa cultural potente
que ciudades de 150.000 habitantes
no lo tienen. La cultura es democracia
y libertad y queremos que nuestra
juventud se forme, aprenda y disfrute
y, este Ayuntamiento, va a estar ahí
para poner en marcha iniciativas tan
innovadoras como ésta".

Cómo funciona
Para conseguir la tarjeta del Bono

deben dirigirse al área de Juventud, en
el Centro Joven La Estación o bien en
el propio instituto. Cuando quiera
hacer uso de él, el joven o la joven
deberán solicitar, con al menos 5 días
de antelación, su entrada, bien en su
instituto o bien en La Villa. El día de la
función debe presentar el Bono y el
DNI junto con la entrada. Es nominal e
intransferible.

“Este es un programa pionero en Andalucía. Creamos este pro-
yecto con el que pretendemos que el acceso a la cultura para
la gente joven sea más atractivo y más fácil” Cultura

El Bono Cultura Joven La Rinconada, un programa
pionero en Andalucía que acerca el teatro a la juventud

Homenaje a Aristófanes y la come-
dia, el horror del Holocausto, músi-
ca clásica para aprender divirtién-
dose, Antonio y Manuel Machado y
teatro de máscara expresiva, son las
propuestas para las próximas tres
semanas

Continúa la programación de los
centros culturales del municipio con
una oferta que aúna compañías refe-
rentes de la creación andaluza,
nacional y europea. 
Els Joglars, compañía con 60 años de
andadura en la que ha cosechado
más de medio centenar de premios,
entre ellos el Premio Nacional de
Teatro, llega a La Villa, el viernes 21
de octubre, con '¡Qué salga
Aristófanes!'. Veinticinco siglos más
tarde, Aristófanes, que en su día se
enfrentó a Sócrates, a los sofistas
vendehúmos y al teatro innovador

de Eurípides, sigue siendo un símbo-
lo libertario con sus risas, sus críticas
y sus fantasías utópicas. En esta
obra, Els Joglars pretende reivindicar
la libertad del arte en un momento
en que está siendo víctima de una
sociedad sobreprotectora. 
El Aedo Teatro trae a La Villa 'Puños
de harina', la historia de cómo
Rukeli, Saúl y otros gitanos, lucha-
ron, resistieron, murieron y sobrevi-
vieron al Holocausto y a la sociedad,
pero también es la historia de cómo
algunos hombres luchan por encajar
en el ideal de "ser hombres de ver-
dad", en un contexto que los rechaza
por su raza, su cultura o su orienta-
ción sexual. El 28 de octubre en La
Villa.
Al teatro Antonio Gala vuelve Lapso
Producciones con 'Ad Libitum', un
concierto nada convencional que
reinterpreta grandes obras de la

música clásica bajo el prisma del
humor, con el sello inconfundible de
los Clásicos Excéntricos.
Teatro del Temple, con 27 años de
trayectoria y tras más de 46 espectá-
culo, trae a La Villa 'Los hermanos
Machado', el 4 de noviembre.
Manuel Machado, terminada la gue-
rra civil, regresa a la casa que en
Madrid compartían su madre y su
hermano Antonio. Allí recuerda a su
familia y especialmente a su herma-
no, muerto en Colliure.
PanPán Teatro ofrece al público rin-
conero 'El amo', una historia conmo-
vedora, salpicada de humor, sobre la
necesidad de amar y los riesgos a los
que eso nos expone. Se adentran
ahora en la máscara expresiva, a tra-
vés de la cual buscan un medio origi-
nal que les permita poner en escena
historias que nacen de temas actua-
les de marcado carácter social.

Presentación del Bono Cultura Joven a alumnado del IES Carmen Laffon.

Los Centros Culturales continúan 
con su potente programación de otoño

Las personas que usen el
bono deben ser 
residentes en La
Rinconada o estar 
matriculados en algunos
de los institutos del 
municipio 

La I edición de Transmutaciones transforma los
barrios en teatros al aire libre
Del 29 de septiembre al 2 de octubre, ocho compañías han llenado diferentes espa-
cios del municipio con propuestas escénicas originales, transgresoras, experimenta-
les y a la búsqueda de nuevos mensajes. Además de los espectáculos, la ciudadanía
ha sido protagonista de tres talleres de danza y artes plásticas.
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Las pinturas ganadoras y finalistas
del XXX Concurso de Pintura Villa
de La Rinconada, testimonios sobre
lo que ha supuesto la pandemia o
fotografías sobre flamenco, son las
propuestas que reciben La Villa y el
Antonio Gala

El área de Cultura, a través del
Museo de La Rinconada, tiene orga-
nizado, para este último trimestre
del año, tres propuestas expositivas
en los centros culturales del munici-
pio. Así, del 21 de octubre al 13 de
noviembre, la Sala Maga del Centro
Cultural de La Villa acoge la muestra
del XXX Concurso de Pintura Villa de
La Rinconada, que al igual que en
ediciones anteriores, muestra los
trabajos finalistas y ganadores de
este certamen regional. El día de su
inauguración, el jurado formado por

personas expertas en artes plásticas
y visuales e historia del arte, dará a
conocer la obra ganadora y el accé-
sit. 

También en la Sala Maga, del 21
de noviembre al 29 de diciembre se
puede conocer la exposición

'Experiencia Covid'. El confinamien-
to y la pandemia, emociones como
la tristeza, pero también momentos
de esperanza, sonrisas y solidaridad
sirven de recordatorio de tan amar-
ga etapa, todo ello a través de diver-
sos materiales recopilados como
fotografías, pinturas y dibujos, víde-

os, canciones… 
El horario de ambas exposiciones

es de lunes a domingos de 10.00 a
13.00 horas; de lunes a viernes de
17.00 a 20.00 horas; sábados de
17.00 a 19.00 horas.

El Antonio Gala recibe, del 20 de
noviembre al 18 de diciembre 'Yo

soy flamenco', un conjunto de foto-
grafías en las que destacados artis-
tas han sido retratados por Eduardo
Briones y Javier Díaz en monumen-
tos que, como el flamenco, son
Patrimonio de la Humanidad.
Arcángel, Argentina, Aurora Vargas,
Carmen Linares, Cristina Hoyos,
Diego Carrasco, Dorantes, El Pele,
Esperanza Fernández, Eva
Yerbabuena, Farruquito, Javier
Barón, José Valencia, Jesús Méndez,
Manolo Marín, Manuel Lombo,
Manuela Carrasco, Marina Heredia,
Pastora Galván, Patricia Guerrero,
Pedro El Granaíno, Pepa Montes,
Rocío Márquez y Sara Baras están
presentes en esta muestra en la que
se plasma el orgullo de ser flamenco
y la importancia de este arte univer-
sal. Una magnífica serie fotográfica
realizada con motivo del décimo
aniversario de la declaración del fla-
menco como Patrimonio de la
Humanidad por la UNESCO.

El horario para visitar esta mues-
tra es de lunes a viernes de 17.00 a
20.00 horas.

Se reconoció la trayectoria en el
mundo del flamenco de Ricardo
Miño, Pepa Montes y Pedro Ricardo
Miño, en una noche que contó con

Jesús Méndez, Alicia Gil, Manuel de la
Tomasa y El Goyo al cante; Antonio
Carrión, Manuel Herrera, Juan Quirós
y Manuel Herrera hijo al toque.

El alcalde Javier Fernández, pre-
sente en el festival, quiso agradecer a
la Peña El Búcaro "estos casi 40 años
trabajando juntos por el Flamenco y

por la trayectoria de este Festival, hoy
de los más importantes de la provin-
cia por trienios y entidad. En La
Rinconada tenemos el orgullo de con-
tar con grandes embajadores en el
seno de la Peña y desde este
Ayuntamiento siempre estaremos a
vuestro lado". También quiso dar las
gracias a la Diputación de Sevilla por
el apoyo a este festival y a otros pro-

yectos culturales conjuntos. 
Por su parte, la delegada de

Cultura, Raquel Vega, adelantó que
se pondrá en marcha un nuevo ciclo
con el sello Casa del Flamenco y que
llevará el nombre de 'Duende'. "Es un
nuevo formato que aúna cante,
toque y baile, que en sí mismo será
un Plan de Apoyo al Talento
Flamenco de La Rinconada, para que
nuestros artistas sean profetas en su
tierra y que quiere plantar una semi-
lla como Escuela de Flamenco, desde
edades tempranas hasta envejeci-
miento activo".

Raquel Vega adelantó
que se va a poner en
marcha un nuevo ciclo
con el sello Casa del
Flamenco y que llevará el
nombre de 'Duende'

El hall del Centro Cultural de La
Villa ha acogido al equipo del pro-
grama 'Hoy por hoy Sevilla' de la
Cadena Ser, en un especial que ha
tratado sobre los programas y accio-
nes que desarrolla el Ayuntamiento
de La Rinconada en materia cultu-
ral. Al frente de los micrófonos, el
periodista Salomón Hachuel ha
entrevistado a diferentes invitados
para hablar de infraestructuras cul-
turales, programación, patrimonio,
literatura o artes escénicas, entre
otras cuestiones.

Así, el alcalde de La Rinconada,

Javier Fernández, ha destacado que
"le hemos dado una absoluta priori-
dad a la cultura.En los últimos infor-
mes sociológicos que hemos realiza-
do, la cultura está a la cabeza de las
políticas más valoradas". Todo ello
gracias en parte a la "gran base de
infraestructuras que hemos realiza-
do en estos años que sin duda colo-
can a La Rinconada en un lugar des-
tacado en la provincia". También
porque La Rinconada cuenta con
"una programación cultural de una
ciudad de casi 150.000 habitantes" y,
por último, porque "queremos que

la gente no sólo consuma cultura,
sino que haga cultura, la cree y, en
eso,también trabajamos con colecti-
vos culturales y diferentes progra-
mas".

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, ha hablado de los diferentes
programas que se llevan a cabo
desde el área que lidera.
"Trabajamos desde hace años para
que este municipio sea líder en
materia cultural en Andalucía.
Tenemos una programación poten-
te. Pensamos en una oferta plural,
para todos los públicos, porque tra-
bajamos muchos proyectos semillas
desde edades tempranas, como el
festival de artes escénicas para la
infancia.". También ha explicado

otros proyectos como Estación de las
Letras, patrimonio local y toda la
programación de los teatros.

Por otro lado, han intervenido en
este especial de cultura Maribel
Rodríguez, directora del Museo y
Francisco José García, director del

Proyecto General de Investigación
'Cerro Macareno'; Pablo Morillo,
director de la Fundación José
Manuel Lara; la productora cultural
Elena Carrascal y el presidente del
Centro de Artes Escénicas y Visuales
de La Rinconada,Rafa Coca.

'Hoy por Hoy', de la Cadena SER realiza un 
programa especial de Cultura en La Rinconada

Desde el Centro Cultural de La Villa, este programa radiofónico, dirigido y
presentado por Salomón Hachuel, ha sido testigo de las acciones en
materia cultural que realiza el Consistorio rinconero

La 39 edición del Festival de Cante 
Flamenco El Búcaro emociona con su duende

El Festival reconoció a Ricardo Miño, Pepa Montes y Pedro Ricardo Miño.

El alcalde y la edil de Cultura durante la entrevista en Cadena Ser.

Los centros culturales acogen
tres exposiciones este otoño

La Sala Maga es uno de los espacios expositivos del municipio.

La primera de las 
muestras es la del
Concurso de Pintura Villa
de La Rinconada. En la
Sala Maga hasta el 13 de
noviembre

Jesús Méndez al cante y Antonio Carrión al toque.
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Con la llegada de septiembre,
arranca la nueva temporada de
Radio Rinconada y de nuevo,
durante las mañanas, El
Escaparate, de Sergio Moreno, se
mantiene como programa conte-
nedor donde la audiencia
encuentra cada mañana el entre-
tenimiento, la formación y la
información con especial dedica-
ción a la información del ámbito
más cercano, local y municipal.

En este magacine matinal, vol-
verá a contar una temporada
más con Alberto Romero que se
sitúa al frente de su sección 'Al
compás por sevillanas' repasan-
do toda la actualidad del mundo
de las sevillanas recordando las
de toda la vida y promocionando
las novedades que este estilo
musical tan nuestro genera cada
año. 'El museo en las ondas' de la
mano de Maribel Rodríguez
Achútegui, directora del museo
de La Rinconada renueva pre-
sencia en la programación quin-
cenal para profundizar en la his-
toria, las tradiciones y el patri-
monio, con invitados e invitadas
procedentes del mundo de la
docencia universitaria, la investi-
gación o la ciencia que ayudarán
a poner en valor el patrimonio
material e inmaterial de dentro y
de fuera de La Rinconada.

Otra de las secciones de 'El
Escaparate' que también encon-
trarán los oyentes es 'Conócete'.
Una cita semanal en la que Jaime

Rodríguez Polo profundiza en el
crecimiento personal y comparte
con la audiencia sus experiencias
como terapeuta dejando consejos
útiles en cuanto a relaciones de
pareja,miedos, creencias limitan-
tes y cualquier cuestión que
impida el libre desarrollo de las
personas. Del mismo modo, el
colectivo local Toma Tomate,
mantiene su presencia en la
parrilla con su sección 'Órbita
tomate' en la que ahonda en
cuestiones como la soberanía ali-
mentaria, el consumo responsa-
ble, el fomento de optar por pro-
ductos eco-cercanos, métodos de

producción agrícola respetuosos
con el medio ambiente…para
ello, recurre a periodistas espe-
cializados, productores ecológi-
cos, impulsores de ecomercados
de cercanías en otros puntos de
Andalucía y fuentes solventes en
la materia.

En pocas semanas volveremos
a meternos en fogones gracias a
Irene Sevilla y Pilar Romero que
desde sus canales de YouTube
donde suman más medio millón
de suscripciones, nos traen tru-
cos, recetas e informaciones de
interés para los amantes de la
gastronomía. Todo para respon-
der a la pregunta que da nombre
a su blog y a su sección '¿Y hoy
qué comemos?'. Cerrando la
semana, Jairo Valencia Piedrahita
se detiene en el mundo de los
libros, la literatura, la comunica-
ción y el mundo de las letras en
general para darle forma a 'La
Virgulilla', la sección en la que
seguiremos conociendo aspectos
del lenguaje y la comunicación,
así como de la intrahistoria de la
Literatura con curiosidades y
novedades editoriales. También
seguirán pasando por los micró-
fonos escritores y escritoras
noveles presentando sus obras y
sus experiencias como creadores
literarios.

Por segunda temporada, los
primeros miércoles de cada mes,
desde la asociación AFADI,usua-
rios y usuarias siguen visitando

los estudios de Radio Rinconada
para contar a la audiencia las
diferentes actividades que hacen
en la asociación y lo que tienen
previsto ir haciendo: talleres, sali-
das, instalación de mercadillos…
Además, cada semana dejan
encima de la mesa recomenda-
ciones musicales o de series.

IInnffoorrmmaacciióónn  ddeeppoorrttiivvaa
Fiel a su cita con la audiencia,

la Tertulia Deportiva semanal se
suma una temporada más de la
mano de Antonio Borrego y
Fran Martínez que desde Bar
Casa Funes, repasan toda la
actualidad polideportiva de la
semana en La Rinconada
hablando y compartiendo micro
y mantel con sus protagonistas.
Además, y sin abandonar el
ámbito deportivo, las retransmi-
siones íntegras de los partidos de
la AD San José y la UD
Rinconada se seguirán emitien-
do en riguroso directo.

EEssppaacciiooss  mmuussiiccaalleess  ppaarraa  ttooddooss
llooss  gguussttooss

De producción propias, cada
día a partir de las tres, los últimos
éxitos musicales que más suenan
y que mayor impacto tienen en

las plataformas de nuestro país
ya sean temas nacionales o inter-
nacionales ponen banda sonora a
las tardes con la selección musi-
cal realizada por José Leandro
Benítez hasta las nueve,momen-
to en el que se emite la reposi-
ción de algunos programas.

Pocos estilos musicales quedan
fuera de la parrilla de Radio
Rinconada donde la audiencia
podrá encontrar desde música
celta hasta flamenco con el espa-
cio 'Rincón flamenco' cada
semana. En algunos casos, temas
musicales que llegan intercala-
dos con dramatizaciones y lectu-
ras de textos clásicos como en el
programa de producción externa
'La Caravana mágica' o de repa-
so a la historia de la música pop
como hace 'La factoría azul'.

IInnffoorrmmaacciióónn  llooccaall
Durante la programación se

mantiene la emisión de flashes
informativos ofreciendo de
manera breve y resumida aque-
llas noticias de importancia para
la localidad e igualmente, los
sábados siguientes a la celebra-
ción de los Plenos Municipales,
éstos se ofrecen en diferido desde
las nueve de la mañana.

Comienza la nueva temporada de Radio Rinconada llena de
información, música, deporte y variedad de contenidos 

El nuevo curso radiofónico echa a andar en un
temporada donde el por y para La Rinconada
seguirá siendo la base de la programaciónRadio y ocio

Sergio Moreno y Leandro Benítez están al frente de la programación de Radio Rinconada.

'Conócete' es una cita 
semanal en la que Jaime
Rodríguez Polo profundiza
en el crecimiento personal 

El espacio ‘Órbita Tomate’ ahondará en la alimentación saludable.

La asociación Afadi repite por segunda temporada.

'El museo en las ondas' 
vuelve de  la mano de
Maribel Rodríguez
Achútegui

La emisora municipal vuelve con una parrilla de veinticuatro horas de programación entre
espacios de producción propia y espacios de producción externa

Jairo Valencia Piedrahita se
detiene en el mundo de los
libros, la literatura, la 
comunicación y la creación
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Cuentacuentos en la biblioteca de La Rinconada. Cada martes, de 16.00 a
17.00 horas, la biblioteca del núcleo de Rinconada acoge sesiones de cuenta-
cuentos dirigidas a niños de 4 a 8 años.

IInnggrreeddiieenntteess::  330000  ggrr..  qquueessoo  mmaassccaarrppoo--
nnee,,  7700  ggrr..  aazzúúccaarr  ggllaass,,  222200  ggrr..  yyoogguurr  ddee
ccooccoo,,  3300  ggrr..  ccooccoo  rraallllaaddoo,,  2244  bbiizzccoocchhooss
ddee  ssoolleettiillllaa..  PPaarraa  eell  aallmmííbbaarr::  220000  mmll..  ddee
aagguuaa  yy  7700  ggrr..  aazzúúccaarr..  

Lo primero que hacemos es preparar
la crema. Para ello, mezclamos el
queso mascarpone con el azúcar glass
con unas varillas manuales o eléctricas
hasta integrar.

A continuación,añadimos el yogur de
coco y el coco rallado. Integramos,
tapamos la mezcla y reservamos en la
nevera durante unos 30 minutos
aproximadamente.

Preparar el almíbar es bien sencillo:en
una olla o cacerola ponemos los 200
ml. de agua y los 70 gr. de azúcar.
Removemos a fuego medio a medida
que lo calentamos para que se disuel-
va el azúcar.

Una vez que rompa a hervir lo deja-
mos cocer durante unos 3 minutos.
Luego, apartamos del fuego y echa-
mos el almíbar sobre un recipiente
para que enfríe.

Mojamos los bizcochos de soletilla en
el almíbar y los colocamos sobre el
fondo del recipiente donde vayamos a
montar el pastel. Encima le echamos
una buena capa de crema de coco
(aproximadamente la mitad de la
mezcla) que teníamos reservada.

Después, colocamos una nueva tanda
de bizcochos de soletilla
mojados en almíbar y por
último una capa de crema
de coco bien extendida por
toda la superficie. Tapamos
el molde, dejamos enfriar
durante al menos 3 horas en
la nevera y finalmente
decoramos con un poco de
coco rallado y unos frutos
secos.¡Y a devorar!

Si quieres un dulce sin complica-
ciones, rápido y sin tener que
encender el horno, este pastel de
coco se convertirá en una de tus
recetas favoritas. 

Pastel de coco fácil y rápido
EEllss  JJooggllaarrss  lllleeggaa  ccoonn  ''¡¡QQuuee  ssaallggaa  AArriissttóóffaanneess!!''
El próximo 21 de octubre, a las 20.00 horas, el
Centro Cultural de La Villa recibe a la compa-
ñía Els Joglars con el espectáculo '¡Que salga
Aristófanes!', veinticinco siglos más tarde,
Aristófanes, que en su día se enfrentó a
Sócrates, a los sofistas vendehúmos y al teatro
innovador de Eurípides, sigue siendo un sím-
bolo libertario con sus risas, sus críticas y sus
fantasías utópicas.En esta obra,Els Joglars pre-
tende reivindicar la libertad del arte en un
momento en que está siendo víctima de una
sociedad sobreprotectora.
entradas.larinconada.es / en La Villa de lunes a
viernes de 10.00 a 13.00 horas / desde una hora
antes de la función.

EEssccaappee  RRoooomm  ddee  SSttrraannggeerr  TThhiinnggss
El área de Juventud organiza en el Centro
Joven La Estación, para Halloween , tres salas
de escape ambientadas en esta popular serie,
los próximos días 28, 29 y 30 de octubre.
El plazo de inscripción ya está abierto y en esta
actividad podrán participar grupos de entre 2 y
5 personas con edades comprendidas entre los
12 y los 35 años.
La misión de estos equipos será resolver los
tres misterios porque sólo así, podrán salir de
las respectivas habitaciones. Los equipos parti-
cipantes podrán escoger en cuantas salas de las
tres disponibles quieren entrar, con un tiempo
máximo de 30 minutos para resolver cada uno
de los misterios.
Más información en juventud@aytolarinco-

nada.es y en el 95479390.

EEll  AAeeddoo  TTeeaattrroo  ttrraaee  aa  LLaa  VViillllaa  ''PPuuññooss  ddee  hhaarrii--
nnaa''
Continúa la programación de los Centros
Culturales de La Rinconada. El próximo 28 de
octubre, a las 20.00 horas, La Villa recibe a la
compañía El Aedo Teatro que trae su espectá-
culo 'Puños de harina', la historia de cómo
Rukeli,Saúl y otros gitanos, lucharon,resistie-
ron,murieron y sobrevivieron al Holocausto y
a la sociedad, pero también es la historia de
cómo algunos hombres luchan por encajar en
el ideal de "ser hombres de verdad", en un
contexto que los rechaza por su raza, su cultu-
ra o su orientación sexual.
entradas.larinconada.es / en La Villa de lunes a
viernes de 10.00 a 13.00 horas / desde una hora
antes de la función.

LLééeemmee  uunn  ccuueennttoo
Regresan los lunes de cuentacuentos en la
biblioteca pública municipal Hacienda Santa
Cruz. Dirigido a niños y niñas de 3 a 8 años.
Las inscripciones pueden realizarse de forma
presencial en la biblioteca, o bien llamando a
los teléfonos:955 54 41 15 / 673 35 47 20 o por
email a leemeuncuento@larinconada.es 

HHoorraarriioo  cceemmeenntteerriiooss  mmuunniicciippaalleess  ppoorr  llaa
FFeessttiivviiddaadd  ddee  TTooddooss  llooss  SSaannttooss  
Del 25 de octubre al 2 de noviembre de 2022,
el Cementerio Municipal Nuestra Señora de
los Dolores y el Cementerio Municipal
Nuestra Señora del Carmen tienen un horario
especial de apertura de 8.00 a 20.30 horas con
motivo de la Festividad de Todos los Santos.

Qué hacer...

Av. Cristo de la Resurrección, 15. Local C 955 798 392
C/ Prolongación Carretera Nueva, 66 955 797 101
Virgen de Gracia, 1 955 797 875

Guardias en el núcleo de La Rinconada Guardias en el núcleo de San José La Rinconada

Avda La Unión 3 Lc 6 955 415 454
C/ Alberto Lista, 11 954 790 726
C/ El Mocho, 29 955 793 346
C/ Foro de Ermua, 3 Lc 6 954 792 339
C/ Los Carteros, 122 954 790 137
C/ Los Carteros, 90 955 790 607
C/ Madrid 954 790 234
C/ Rubén Darío, 5 955 793 604
Ctra. Bética 954 790 061

Farmacias de Guardia

Pilar Romero e Irene Sevilla, 
las creadoras del blog de 
yhoyquecomemos.com
que superan las 25.000 visitas diarias,
nos traen esta receta para la vuelta del
verano



De ganar un provincial en Mairena
del Alcor a conquistar Paris trayén-
dose dos primeros premios de un
certamen de ámbito europeo. Pero
entre un punto y otro de esta his-
toria, además de superar pande-
mias, confinamientos y cierres
perimétricos, tuvieron que procla-
marse campeonas provinciales,
campeonas regionales y campeo-
nas nacionales...y todo lo hicieron
en categoría de flamenco y en cate-
goría de danza española.
Así se puede resumir la última

hazaña protagonizada por dos gru-
pos de ventidós alumnas de la
Escuela de Danza Antonia de los
Santos."Nunca me hubiera imagi-
nado cuando nos propusieron par-
ticipar en este certamen 'Vive tu
sueño' que íbamos a llegar a la fase
europea y mucho menos que los
dos grupos que llevábamos se fue-
ran a traer el primer premio dentro
de su categoría" explicaba Antonia
de los Santos ante los micrófonos
de Radio Rinconada.
Un certamen que comenzaba en
2019 y que en septiembre de 2022
escribía su último capítulo con final
feliz para las rinconeras fruto de
mucho trabajo y esfuerzo "ha sido
un verano muy intenso en el que
tuvimos sólo una semana de vaca-

ciones en julio para desconectar por
necesidad física y mental tanto
mías como de las chicas, pero en
julio ya estábamos preparando la
final de París mañana, tarde y
noche". Literalmente fue así, el
último mes por la mañana en el
Centro de Participación Activa
Pablo Picasso, por la tarde en la
escuela y por la noche en el palen-
que de El Abrazo buscando espa-
cios abiertos donde once batas de
cola pudieran moverse.
Y llegó el momento de partir con
destino a Francia. Atrás quedaron
una final andaluza en Marbella que
fue la más reñida por ser Andalucía
la cuna del flamenco y una final
nacional que, como todo en tiem-
pos de pandemia, tuvo formato
online por lo que no pudieron ir a
Ávila.En total,ochenta y ocho per-
sonas que de forma escalonada fue-
ron llegando a la capital francesa.Al
frente de la expedición rinconera,
una Antonia de los Santos con
tanta ilusión por haber llegado a la
fase europea como responsabilidad
por el papel que tenían por delante.
"Desde el primer momento que las
familias estuvieron de acuerdo en
participar también en la fase euro-
pea para la que nos habíamos clasi-
ficado lo viví con un gran sentido

de la responsabilidad.Había mucha
ilusión, mucho trabajo, las familias

habían sacrificado sus vacaciones
de todo un año para poder preparar
las coreografías, un desembolso
económico importante, el respaldo
de instituciones como el
Ayuntamiento de La Rinconada
que se ha volcado y la aportación
económica de muchos negocios
tanto de aquí como de Alcalá del
Río…yo tenía clarísimo que no
íbamos hasta París de paseo,no me
podía arriesgar con un 'a ver qué
pasa' sino que íbamos a dar el cien
por cien y así lo hemos hecho".
Ni el más mínimo detalle fuera de
control. Ni un solo movimiento
dejado a la improvisación. Incluso
la forma de entrar,saludar al públi-
co y salir del escenario estaba mili-
métricamente calculado.Las alum-
nas de Antonia de los Santos tení-
an cuatro minutos y diez segundos
para conquistar París desde el esce-
nario y mostrar los frutos del tre-
mendo esfuerzo realizado durante
dos meses.
Caras de miedo, de concentración,
de nervios, de ilusión y de pasión
segundos antes de salir al escenario.
Todas las emociones a flor de
piel…y lo hicieron sin el más míni-
mo fallo. Dos actuaciones impeca-
bles.Primero en la categoría de fla-
menco y después el grupo de danza

española.
Llegado el momento de conocer el
fallo del jurado después de siete
horas de concurso y de noventa y
cinco coreografías, Antonia nos
cuenta cómo vivió esos momentos
en los que no se esperaban "cuan-
do no nos dieron el tercer premio
pensé que ya el segundo era com-
plicado, cuando tampoco nos die-
ron el segundo premio ya pensé
que nos íbamos a volver como nos
habíamos venido, pero cuando el
presentador mencionó nuestra
academia como ganadora del pri-
mer premio no me lo podía
creer…y cuando eso mismo volvió
a pasar con la modalidad de las
mayores de danza española en la
que también competíamos me
relajé del todo y pensé 'por fin.
Hasta aquí'".
En el patio de butacas gritos y abra-
zos de júbilo entre las familias espa-
ñolas desplazadas a París al reen-
contrarse con las ya proclamadas
ganadoras absolutas de Europa.
Mientras tanto, detrás del escena-
rio,los miembros del jurado llama-
ban aparte a Antonia de los Santos
para felicitarla personalmente por
las actuaciones de ambos grupos a
las que no habían podido poner ni
una pega en su ejecución.
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22 alumnas de la Escuela de Danza Antonia de Los Santos viajaron a París para proclamarse vencedoras.

Entre las 
integrantes de los

grupos de
Flamenco y Danza

Española, fueron
un total de

veintidós las
alumnas del

centro que se
desplazaban a

Francia tras haber
sido también

primeras en las
fases provincial,

regional
y nacional.

La Escuela de Danza Antonia de los Santos 
gana los dos primeros premios en la fase europea 
del certamen `Vive tu sueño  ́celebrada en París

Broche de oro a un 30 aniversario de la
Escuela cuyo primer día recuerda
Antonia como si fuera ayer aunque
fuera allá por 1992 "yo ya bailaba, pero
los inicios como profesora fueron dán-
dole clase sobre todo a hijos de amis-
tades de mis padres. Primero en el
recreo del colegio hasta que ya nos fui-
mos a lo que hoy es la escuela.
Recuerdo perfectamente cuando mi
padre ese primer día abrió la puerta y
nos dijo 'ahí podéis entrar'…empezó a
sumarse gente, hicimos dos grupos,
luego tres y treinta años después ahí
seguimos con las puertas abiertas".
Por su centro han llegado a pasar hasta
tres generaciones de alumnas "treinta
años dan para mucho y tengo alum-
nas que son nietas de antiguas alum-
nas mías" nos cuenta Antonia que ya
espera una nueva promoción de unos
cincuenta alumnos y alumnas nuevos
para el curso 2022-2023. 
Dos primeros premios europeos y tres
décadas impartiendo formación en su
centro de la calle San José, bien se
merecen una fiesta por todo lo alto
que, aunque esté pendiente de fecha,
se celebrará porque hay motivos de
sobra para brindar al menos, por otros
treinta. 

Treinta aniversario
de la Escuela de
Danza Antonia de
los Santos


